

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Barcelona, miércoles, 29 marzo 1933
NÚMERO 685

Catalanes y castellanos

Falsos derroteros

El catalanismo patriótico de partido político, ha entrado en una fase de verdadera ofensiva. Cuando sus amenazas, sus invectivas y sus ataques se dirigían contra el ominoso poder central, la gente simpatizaba con estos ataques. Al fin y al cabo el poder central representaba el Estado, el monstruo, el pulpo tentacular que dominaba toda la vida de la nación. Tenía que ser así, para que la idea regionalista arraigara en el sentimiento popular. Esto, y la corriente de literatura catalanista, amasada con la espiritualidad honda y sincera de poetas como Maragall, Jacinto Verdaguer y Guimerá, obraron intensamente sobre el sentimiento popular. Las persecuciones y las represiones dieron al catalanismo cierto sabor de martirio que hizo más intensa la protesta y más encendido el odio contra los tiranos.

Hoy ha cambiado el panorama. Aquella minoría rebelde y romántica, se ha adueñado del Poder y el patriotismo catalanista ha evolucionado hacia su verdadera condición de ídolo profundamente egoísta. Ya en la pendiente del chovinismo más descarado, rueda hasta el abismo sin fin de su propia incompreensión, y sigue caminos tortuosos que finalizarán en la meta del fracaso.

A raíz de un conflicto de carácter social surgido en la misma entraña del trabajo, unos trabajadores catalanes y castellanos se solidarizaron contra su enemigo común: el capitalismo, catalán o castellano. El conflicto tuvo fases de verdadera tragedia. En plan de resistencia, unos hombres pasaron horas y horas en el fondo de una mina negándose a salir y negándose a comer. Solucionado el litigio ante la entereza y la fe de los trabajadores, el catalanismo egoísta ha iniciado una ofensiva contra los obreros castellanos, a los cuales tilda de extremistas, perturbadores y "extranjeros". Es un ataque en falso que ha de redundar en perjuicio del mismo ideario catalanista. Quien haya leído toda la obra, caudalosa e interesante por cierto, de los historiadores, literatos y poetas catalanistas, habrá observado que sus autores respetaban siempre como una cosa sagrada al trabajador castellano, que con su esfuerzo creador, ayudaba a sublimar la vida del trabajo en Cataluña. La obra romántica de Clavé, convertida en canto, musicalizada, era un profundo himno a la labor de los humildes. Clavé recogía bajo los pliegues de su bandera a trabajadores catalanes y castellanos. Prat de la Riba estudió su plan nacional en un sentido general, sin distinciones particulares. Jacinto Verdaguer fingió el intrusismo castellano, representado en la tiranía de los de arriba. Llegó a insultar al conde de Santa Coloma, símbolo del despotismo catalanista, pero nunca insultó ni mencionó al proletariado castellano, que vivía y trabajaba en Cataluña. Guimerá era todo dulzura y cordialidad cuando trataba de los dolores y sufrimientos de la clase trabajadora. Los dramas de Ignacia Iglesias tuvieron un alto sentido de humanidad, que se escapaba de la idea mezquina de las patrias, universalizado el sentimiento popular, que no conoce lenguas ni banderas.

Rusñol, Pompeyo Gener y Federico Soler, hicieron lo mismo. Hasta el doctor Martí y Juliá, la más alta expresión del separatismo, fue benévolo con los obreros, y tratándose de ellos frenaba sus impulsos y llegaba a admitir en sus grupos a elementos castellanos para librarios de latirania centralista de los políticos y manduqueros de Madrid, que representaban en el fondo, el poder del Estado absorbente y tiránico.

Véase ahora, cómo por afán de mando y de hegemonía, los partidos políticos del catalanismo, abandonan aquel reducto espiritual y humanista que les creó una simpatía general, y toman un camino equivocado, llegando a sembrar el odio entre los trabajadores catalanes y castellanos, para que este odio llegue a cristalizar en una tragedia dolorosa.

Hay un gran contingente de trabajadores de toda España que con su labor paciente ayudan al desenvolvimiento material y espiritual de Cataluña. Los trabajos más duros y más penosos corren a cargo del pobre obrero castellano. Los murciagos, tan vilipendiados y escarnecidos, son los que bajan al fondo de las minas y extraen de las entrañas de la tierra, en constante peligro de su vida, los productos que sirven para enriquecer a la plutocracia catalana. Los valencianos, los andaluces y los extremeños se rompen las manos construyendo carreteras, para que pueda volar rápido y veloz el auto del señor Esteve catalán; los obreros castellanos perforan túneles, derriban montañas y dan así expansión propia al progreso de Cataluña.

¿Qué se quiere, pues de estos seres sufridos y ahogados? ¿Que se humillen ante la explotación cada día más indigna y pensable de la burguesía catalana? ¿Que no tengan derecho a pensar, a instruirse, a capacitarse? ¿Que no ansien a una vida mejor que la presente? ¿Que no aprendan a librarse por sí mismos de los sufrimientos, sin trabas de ninguna especie?

Mal camino han emprendido los catalanistas que detentan el Poder. Maciá se llamaba amigo de los obreros. Companys defendió a obreros catalanes y castellanos. Aiguader formó en la extrema izquierda del obrerismo, y hacia suyos los gritos de dolor de los trabajadores castellanos. Casanovas también.

El veneno partidista de los "esquerranos", con sus grupos sectarios, organizados a la manera fascista, han abierto un interrogante pavoroso en el camino de las libertades individuales en Cataluña.

Este sectarismo les puede llevar hasta el extremo de la degradación de sus mismos ideales. Si cualquier ideal escapa al motivo sentimental, humanitario y fraterno que le anima, cae en el descrédito y se evapora fácilmente. Todo lo que tuvo de simpático aquel movimiento de Solidaridad Catalana contra los abusos de un poder autocrático, puede degenerar en repulivo si se empujan los mismos sistemas del enemigo que antes se atacaba.

Tengan cuidado con esto, los catalanistas de izquierda y de derecha. Y piensen que el obrero catalán y el castellano, si llega un día en que sea necesaria la unión y el esfuerzo contra su enemigo común el Estado y el Capital, se unirán irremediablemente para dar la batalla a sus explotadores, a todos: catalanes y castellanos.

MADRID

"FOTO" DEL DIA

"Enchufe".
He ahí una palabra auténticamente republicana. La perdió la República para desgracia del país. Y le han sacado el jugo los socialistas.

Hoy, al que se coloca en algo, se dice que "está enchufado". Al que afortunadamente tiene trabajo, le dicen que posee "un en-

objetivo por el que luchan los partidos de todas las aceras.

En el ocaso de la República será cosa de poner en lugar de la corona mural, un magnífico enchufe, símbolo del régimen.

La Campes, que fué creada por la Dictadura y ha sido canonizada por Prieto y compañía, reparte todos los años por ahora espléndidas propinas a los altos jefes. El pasado año se entregó a los consejeros, amén de una pluma catigráfica y una carpeta con la Memoria y documentos del Consejo, una preciosa cartera de piel con unos billetes del Banco de España por la cantidad de veinticinco mil pesetas. Como

fin de fiesta, un banquete en el Lharáy.

El melancólico Cordero, como miembro del Consejo, en representación del Estado, "se vió obligado" a aceptar las veinticinco mil del año. Esta cantidad son las dietas devengadas de mayo a diciembre, es decir, un semestre. Y como el año, si le pinto no está equivocada, tiene dos semestres, he ahí que el ilustre orador de Tetuán de las Victorias, en la reunión celebrada hace unos días habrá percibido la cantidad de cincuenta mil pesetas por su cargo de consejero. Este chupatetero sale anualmente, entre el acta de diputado y el carguito de la

Campes, por unos doce mil duros. ¿Cómo no ha de defender al Gobierno contra la crisis! Duros mil duros, y abierto el suma y sigue para los múltiples cargos que absorben sus actividades con un aire de jabato inconfundible.

La Campes es algo serio, muy serio. Que se lo pregunten a Prieto en sus comisiones petrolíferas, y a Cordero en los diez mil duros que percibe por ajustar los bigotes en un Consejo de Administración.

El enchufe es la sustancia vital de la República. ¡Viva el enchufe... y la moral republicana!

Torjho

ACTUALIDAD

AUTORIDADES DIVORCIADAS

Nos hablamos dado cuenta; pero por si podíamos incurrir en un error, nos abstuvimos de hacer el comentario. Ahora no tenemos ya duda. Otros, lo mismo que nosotros, vieron y comprobaron. En el entierro del guardia civil muerto en la montaña de Montjuich figuraban representaciones de todas las autoridades barcelonesas, excepto de la Generalidad y del Ayuntamiento. Asimismo, formaban en el cortejo fúnebre gran número de guardias civiles, de Asalto, de Seguridad y policia; pero tampoco se veía un solo Mozo de Escudera.

La ausencia de las representaciones típicas de la autoridad y de la fuerza de Cataluña autónoma es harto significativa. Quiero decir, y lo dice a voces, que hay un divorcio completo entre el poder central y el poder regional, o, por lo menos, entre los agentes del primero y el organismo regional autónomo. Ello se debe a la fiebre nacionalista, elevada al máximo grado en estos últimos tiempos.

No nos congratulamos de este divorcio, demostrado y visible a simple vista, porque sabemos que cualquier incidencia bastará para que los que hoy se miran como rivales, como enemigos casi, se unan dispuestos a perpetrar juntos uno de los característicos atropellos de la autoridad. Claro es que la incidencia a que nos referimos no puede ser otra que la de actuar contra los trabajadores, porque a los burgueses no los persigue ni la una ni la otra fuerza, sino que ambas los protegen.

Esas autoridades divorciadas, enemistadas, sabrán, en caso de necesidad, cotocidarse en el espalmeamiento y en el martirio de los obreros; sabrán o sabrán llevar las cárceles en desenfrenada competencia, y sabrán formar un todo compacto frente a los trabajadores que se atreven a pedir un poco de justicia y un poco de pan.

Pero también los obreros sabemos unimos, y mejor que ellos.

El Comunismo libertario

Sinceramente, para terminar

A raíz de la publicación de mi primer artículo sobre el tema "Hay que explicar el comunismo libertario", se produjeron algunas intervenciones que me causaron gran satisfacción al demostrarme que el asunto interesa a todos los que aspiran a cambiar la sociedad actual por otra más racional.

Sin embargo, hubo de extrañarme la virulencia de unos ataques que me dirigió el compañero Isaac Puente, creyéndose herido. Ahora, aunque ha pasado bastante tiempo desde entonces, quiero hacerle saber que nada me animaba ni me anima contra él, ni contra nadie.

Todos aquellos que hayan imaginado que busqué una polémica, se han equivocado completamente. Invitar a que se expongan opiniones no es invitar a la polémica, y si ésta pudo iniciarse, no fué por mi voluntad en momento alguno.

Por ello, no habiendo existido afán de polemizar, lo que sólo sirve para crear aureolas a los nombres—cosa muy poco libertaria y si muy burguesa—, no creí prudente seguirlo, dejando que cada cual se expresara como mejor quisiera, aunque para hacerlo tomase pie de mis juicios honrada y sinceramente expuestos, sin reservas y sin deseos de llamar la atención.

Conste, pues, mi satisfacción por las atenciones que algunos compañeros me han demostrado, tomando mi nombre para entablar polémica o para formular sus juicios, pero consételes que mucho más hubieran contribuido a la obra del Comunismo libertario situándose en el verdadero terreno en el que hubiera deseado verles: en el de la especulación filosófica y práctica, ajena a todo cuanto los demás piensan, sienten y dicen, porque se trataba de exponer, no de contradecir o negar. Si yo, por mi parte, mencioné a determinados camaradas, para quienes tengo el mayor afecto, no fué sino como un tributo de reconocimiento en nombre de la causa libertaria por sus campañas anteriores en

pro de nuestro común ideal. Acaso muchos, excepto Lysis, interpretaron torcidamente la cita que de sus nombres hacía, y por eso derivaron sus escritos en forma que no respondía a las necesidades del Comunismo libertario.

Puede buscar o entablar polémica quien se crea maestro en algo. Yo no tengo esa pretensión, y por eso insistí en que dirigiera una invitación a los camaradas aptos para que contribuyesen a una obra necesaria. Si éstos no lo han entendido, ha sabido entenderlo perfectamente el Congreso Regional de Andalucía que se celebra estos días, ya que en el orden del día ha incluido un punto que se ajusta precisamente a la intención de mi escrito "Hay que explicar el comunismo libertario". En ese punto se ocupará el Congreso andaluz de la "estructuración de la producción y del consumo". O sea del comunismo libertario.

Allí se hablará y discutirá ampliamente. Se concretará, se establecerán acuerdos, se estudiarán problemas y seguramente se darán soluciones. Es lo que los que escribimos deberíamos haber hecho desde largo tiempo atrás. No basta cantar las excelencias del Comunismo libertario, sino que era y es necesario decir cómo se llegará a ellas. Ya no tengo la palabra. Ya no debe tenerla ningún preopinante mientras el Congreso andaluz, dando un ejemplo, se ocupe del tema. Es hora de realidades más que de disquisiciones, y celebro, no por mí, sino por el Comunismo libertario, que en el fondo hemos coincidido la organización andaluza y yo en afrontar since-

ramente lo que no podía estar siendo únicamente un tema literario.

Para terminar, al compañero Isaac Puente, con todo cariño: no soy un peñista. Por no serlo, porque creo en la inmediata posibilidad del Comunismo libertario, quisiera que se explicara, que se divulgara, para que, cuantos no lo conocen, supieran en qué consiste y cómo estructurará la sociedad. No puede ser peñista quien desea que de las elucidaciones literarias y filosóficas se pase al terreno práctico. Peñista, y aun acaso derrochista, puede ser quien tema descender de la posición cómoda de las definiciones a la del terreno de las realizaciones, pues el persistir en el primer plano, en torno a vaguedades y líneas demasiado generales, puede crearse debido a la convicción de que fuera del plano tal todo se derumba. No, no es así. Precisamente en el plano de las realizaciones todo se simplifica y se hace más factible.

Hagamos Comunismo libertario, pero con realidades. Con la pluma lo hemos hecho ya demasiado. Con la palabra, se ha abusado de él. Fuerza es que desescribo y de la palabra pasemos al hecho. Pero no de una manera inconsciente, sin método, sin idea de lo que serán nuestros actos, al azar, sino por un camino seguro que acabo murgue el Congreso Regional de Andalucía en el comicio que se está celebrando. En tal caso, la obra de ese Congreso habrá sido mil veces superior a todos los discursos y a todos los artículos, demasiado poseídos todos ellos de una concepción puramente personal.

Con esto, y dando cumplimiento a las gracias a cuantos han creído a este humilde militante digno de sus comentarios, de sus réplicas y de su atención, doy por definitivamente terminada mi participación en estas disquisiciones. Ahora, habla el Congreso de Andalucía. En breve, deberá hablar el Congreso nacional.

EN SEGUNDA PAGINA:

la revista del importante militante del domingo en Madrid, por nuestro colaborador, Manuel Nohrnstein.

INMORALIDAD PUBLICA

Los garitos de Barcelona

Haciéndonos eco de las denuncias que algunos compañeros nos dirigen a propósito de los garitos que en Barcelona existen bajo el manto encubridor de tómbolas, creemos justo formular nuestra indignación por el consentimiento que la autoridad presta a tan sucios negocios, prefiriendo emplear sus fuerzas en perseguir a los trabajadores.

El alcalde, el jefe de Policía, el gobernador, y todos cuantos tienen el deber ineludible de no hacerse el sordo a las quejas de los ciudadanos, y de no fingirse ciegos, que así parece lo hacen, dan la llamada por respuesta a todas cuantas indicaciones se les han hecho particularmente o por medio de la Prensa.

Lo delicado del asunto hace que no nos determinemos a señalar determinadamente en una campaña contra esa inmoralidad de los garitos tómbolas, ya que no somos parte de esa Prensa de escándalo que se vende a más alto o más bajo precio; pero ello no significa que hayamos de silenciar la censura que tenemos para todos los que encubren o toleran esos lastrosos en donde se explota la buena fe de los incautos haciéndolos víctimas de un timo vulgar.

En cuanto a los compañeros que se extrañan de que A. T. Rodríguez guarde silencio sobre este tema, debemos informarles que, considerando la índole delicada, como ya hemos dicho, del asunto, esta Redacción prefiere hacer suya la campaña, evitando el que la malediciencia pudiera achacar torpes intenciones a un compañero, pues lo primero que mucha gente piensa en estos casos, es que se trata de un chantaje. Y como esta Redacción tiene una responsabilidad ante la organización y ante la opinión toda, no corre el riesgo de que pueda hacerse objeto de ninguna malevolencia de tal género.

No sientan, pues, impaciencia los compañeros, ni se crean salvaguardadas las autoridades que consenten la inmoralidad de los garitos. Tenemos la pluma preparada para todas las causas de higienización social, y la utilizaremos.

LOS PINXOS

En su Crónica diaria de ayer, "El Diluvio" habla del matonismo y de la chulería en su sentido altamente abieccionador. Si SOLIDARIDAD OBRERA dijera estas cosas, se nos tacharían de anticatalanistas y perturbadores. Lo dice un periódico político y de empresa.

Bueno es que la diga alguien que no somos nosotros. Y bueno será que tome nota de ello los "esquerranos", los "requetés" y las cuadrillas armadas de la burguesía catalana, los tristemente célebres somatenistas.

He aquí la crónica:

"MERECE O NO CATALUÑA LA AUTONOMIA?"

El matonismo fué una institución en Barcelona. No es de un remoto pasado, sino casi de ayer, que el "pinxo" imperaba cínica y procazmente entre nosotros. No había aquí garito, burdel, café concierto, sala popular de baile sin el correspondiente maton, que con los puños, la tranca, el cuchillo o el revolver se imponía al concurrente desmandado.

El "pinxo" sustitua en algunas funciones al agente de la autoridad. Pero casi siempre actuaba al margen de la ley, a sueldo de gentes de su misma condición moral, que carecían de valor para jugarse en cualquier momento la vida.

Los matones se elevaron en categoría cuando los tomaron a su servicio los políticos monárquicos de la Restauración. Actuaban los "pinxos", a la vez que en los prostíbulos y en las chirlatas, en los casinos de los partidos dinásticos del turno pacífico.

"Pantorrillas", el famoso cacique conservador que tanto tiempo fué dueño de Cataluña, tuvo en el matonismo un eficaz resort de gobierno. Y lo propio hicieron los jefes de la otra rama monárquica—la liberal—en los períodos en que usufructuaba el Poder.

Los periodistas que entonces atacábamos a aquellas dos partidas de saltadores políticos, vivíamos en constante riesgo. A un compañero de Redacción, don Juan Campes, nos lo apalearon salvajemente una madrugada para vengar el tesón con que combatía las inmoralidades del Ayuntamiento de Gracia. A otro camarada, don Federico Carner, le opió la vida una agresión de que fué objeto en la Plaza Real.

El que esto escribe tenía que asistir armado de revolver a las sesiones municipales de los pue-

blos que posteriormente fueron agregados a Barcelona. Cumplía su deber periodístico fiscalizado por la pirada criminal del hampón a sueldo del caciquismo monárquico.

Cuando conservadores y liberales fueron barridos de las corporaciones populares barcelonesas, sus sustitutos no prescindieron completamente de la colaboración de los grupos de oficio. Aun proseguí teniendo la política local un coadyuvante en el hampón. Uno y otro bando—el de los radicales y el de los regionalistas—, admitieron como auxiliares a los "pinxos" que antes habían contribuido, con sus fechorías, a que conservadores y liberales cometiesen sus rapiñas a mansalva.

Cesó, por fin, lo que era para Barcelona un gran baldón. La dignidad ciudadana acabó con los "pinxos".—no de los últimos representantes de esta fauna delincuenta, vuelto de presidio, donde pasó muchos años, pasándose por la ciudad como el último ejemplar de una especie depreciable que con él desaparecía para siempre.

¿Y puede permitirse que aquí la majesta se erija en auxiliar de la política bajo el régimen republicano en la nueva Cataluña regida automáticamente? ¿Hemos de tolerar que reviva un pasado ignominioso?

Suponemos que la "Esquerra Republicana de Catalunya" no necesita de grupos ni de rodrigones en el Ayuntamiento y en la Generalidad. ¿No obtuvo la mayoría de votos en las elecciones? Pues huelga el apoyo de quienes no tienen por qué imbuírse donde no hacen falta.

Cuando la "Esquerra" no cuenta con la confianza de la opinión pública, tendrá que retirarse. Aquí ya a nadie meten miedo los valentones. La época en que los "pinxos" se imponían a los ciudadanos pacíficos pasó para no volver jamás. Basta ya de barbarías e ineficaces apelaciones a la violencia.

Como brotes esporádicos de un oprobioso pretérito, se han producido algunos actos de bravuconería en la Casa de la Ciudad. Si, con toda urgencia, no se impide su reproducción, aviados estaremos.

Lo que ha ocurrido ahora en la Casa Comunal barcelonesa es fácil que suceda mañana en el Parlamento de Cataluña. Y entonces no podremos, ciertamente, mostrarnos enorgullecidos de haber conquistado la autonomía para nuestra región.

Por el contrario, deberemos, con vergüenza, dolerosos de haber alegado unos derechos que no merecíamos y acogeros humildemente al regalo de los gobernantes de Madrid para que nos colonicen y vean si pueden rehabilitarnos y hacernos verdaderamente dignos de la autonomía y de la libertad.

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: EXHIBA EN VUESTRO CARNET, EL SELLO CONFEDERAL

EL MITIN DEL DOMINGO EN MADRID IMPONENTE MANIFESTACION DE CAPACIDAD REVOLUCIONARIA

Sería imposible reflejar en estas rápidas notas el espectáculo altamente significativo que el proletariado madrileño ha dado. Disciplina, entusiasmo, pruebas indubtables de su capacidad revolucionaria, todo puesto a contribución para destruir las afirmaciones interesadas de los que quieren presentarnos como eternos perturbadores, como seres predispuestos a alterar el orden, ese orden burgués que es el desorden de la vida racional. Pero para siempre, que el trabajador organizado en la C. N. T. es un hombre capacitado para desenvolverse por sí mismo sin necesidad de tutelajes ni guardadores "del orden".

En el Frontón Central, célebre por ser el punto de reunión de los antropófagos que un buen día se merendaron en una cena fría (y tan fría) los 23 cadáveres de Casas Viejas, se han reunido hoy más de 10,000 trabajadores para escuchar la palabra cálida y profética del anarcosindicalismo.

[Buena lección para ser aprovechada por la canalla imperante]

Y si no quieren aprovecharla... ¡peor para ellos!

EL ACTO

A las diez de la mañana la Salle de Tetuán es un formidable hormiguero de trabajadores, que, presurosos, van ganando las entradas del Frontón para estar en un buen sitio. El servicio de altavoces permite oír a los oradores en todos los puntos del inmenso local. Entusiasmo, alegría en los rostros, fe en el porvenir... ¡Comunión anárquica!

¡Viva la C. N. T.! es nuestro saludo.

Galerías, palcos, cancha, todo atestado. Únicamente al fondo existen claros. Los compañeros se estacionan y no permiten la entrada a los cientos que aun quedan por entrar. El compañero Mera hace la observación de que se corran para dejar hueco, y una masa imponente de hombres obedece las indicaciones del camarada presidente sin más requerimientos. [Disciplina, respeto, educación libertaria...]

¡Estos son los "bandidos con carnet"!

Hecho el silencio, el camarada Mera inicia el acto saludando al proletariado madrileño en nombre de la Federación Local de Sindicatos Únicos, haciendo constar que allí no iban a atacarse personalidades, ni a combatir este u otro personaje.

"Venimos—dice— a poner de manifiesto que no nos interesan ni mengano ni el otro. Combustremos un régimen que destruya al género humano, por estar cimentado en los crímenes más repugnantes; contra el Estado, contra el sistema capitalista saldrán nuestras condenaciones justísimas."

Lee una carta de salutación de los presos sociales de Madrid, llena de emocionante adhesión. Seguidamente concede la palabra al camarada

ACRACIO BARTOLOME

Comienza haciendo resaltar que actualmente el pueblo español está dividido en dos bandos. De un lado el Estado, la Policía, el capital y la burguesía; y de otro, la C. N. T. con su espíritu revolucionario. Aquellos con sus crímenes y éstos con sus afanes por conquistar una vida mejor para la Humanidad.

"Los políticos, incluso los marxistas, se jactan de estar haciendo la revolución, como si esto pudiera ser un hecho previsto o caprichoso, siendo, como es, un resultado de las injusticias que los mismos políticos amparan y defienden. El socialismo propugna la explotación del hombre por el Estado, una explotación cien veces peor que la burguesa. Todos los ensayos estatales capitalistas han fracasado y hay que acabar con ellos subversivamente, no por medio de diputados y concejales.

"Nos preguntan, con aviesa intención, que por qué no volcamos en las urnas el millón de votos de nuestros afiliados. Pregunta vana, porque ya saben que no queremos ser políticos. No somos ni mejores ni peores que ellos; pero nuestra finalidad es ir contra los crímenes de los regímenes actuales, que necesitan de ellos para sostenerse.

"La C. N. T. va formando, paso a paso, una nueva conciencia colectiva, que acabará con tanto crimen y tanta miseria. No tener impaciencia. Nuestros obreros cuando nos convengan, y puede que no tarde mucho, visto el desajustamiento de esta pordiosa sociedad."

Acaba afirmando que el proletario español está en pie de guerra.

A continuación habla

GONZALEZ INESTAL

"En este mismo sitio, en una sala trágica y macabra, es celebrada la de la criminal herba-

ria de Casas Viejas, se dieron el abrazo definitivo los dos fascismos que nos gobiernan. El fascismo socialista y el republicano, representados por Prieto y Azala."

Justifica cómo nuestro organismo ha tenido que ponerse al habla con el pueblo para protestar de tanto crimen. También los políticos organizan conferencias, de pago y gratuitas, para ponerse en contacto con "la masa" e intentar justificarse. Pero el pueblo sabe que no puede haber justificación posible en la actuación de los revolucionarios de ayer.

"Han llegado a echarnos la culpa de que el Parlamento sea una comedia. Quiere cargarnos el sambenito de su descrédito. Pero les preguntaremos: ¿y las promesas que hacíais a los campesinos recién implantada la República? ¿Y aquella demagogia de que hacíais gala? En vez de dar lo que prometisteis, contentáis a los descontentos con la Guardia civil, con las hordas de Asalto y con la ley de Defensa de la República. Toda vuestra represión feroz ha hecho que os escocan y desconfien del Parlamento, nido de chacales, que, no contentos con utilizar la fuerza pública contra el pueblo engañado, fabrican y sancionan leyes como la del 8 de abril, copia de la de Corporaciones que Mussolini impuso en Italia, ley que impide al obrero obrar por sí, sin tutelaje, ley fascista impuesta desde los ministerios y sancionada por una institución que se ha desacreditado por sus propias culpas."

Habla a continuación "del antiguo terrorista, hoy fraile franciscano y director general de Seguridad", de los gobernadores que obran de agentes provocadores, como Doperto en Valencia, cerrando Sindicatos, atropellando y encarcelando gubernativamente a honrados trabajadores; de Molas, el fatídico ex gobernador de Barcelona; de del Pozo, el inepto poncio de Cádiz; bajo cuyo mando se desarrolló el espeluznante drama de Casas Viejas, para afirmar que el movimiento del 7 de enero tenía que estallar, por estar el pueblo harto de tanta provocación y

tanto atropello, y buscó, como válvula de escape, la calle, donde derramó generosamente su sangre en holocausto a las órdenes de represión dadas por el Gobierno. No cabe en la cultura ni a Menéndez ni al bestial Rojas—sus ejecuciones a mansalva, el disparo sin previo aviso, todas las barbaries no son imputables a éste ni a aquél. De todo es responsable el régimen, que las ampara y las necesita para vivir. Y estas responsabilidades hay que exigir las por la acción directa; no vale esperar en la magistratura, porque la época del legalismo se acabó para siempre; ha muerto a manos de los arrivistas que detentan el Poder.

Habla de nuestros hermanos presos y dedica un recuerdo a los 600 obreros que están presos en el penal del Puerto de Santa María, con justicia llamada de "Wojniuch andaluz, donde impera el funesto Carrero, carcelero de la peor especie, que apalea a los presos y los tiene meses y meses en celdas sin cama y dándoles sólo pan y agua. Describe el régimen carcelario que están sometidos los trabajadores, y afirma que el único preso político que está bien en el Duaso es Sanjurjo. Los restantes no parece sino que son súbditos del reyzeulo Sol Sánchez, quien impone su fútila por medio de cabos de vara, a la antigua usanza penal, como ocurre todavía en el penal de Burgos.

Termina condenando con enérgicas palabras la conducta del poncio de Valencia, Doperto, que tiene presos a todos los hombres honrados de Bugarrta, y no puede hacerles "cantar" aprendiendo a sus hijos para obligarles a acusar a sus padres.

OSOBON FERNANDEZ

Con satíricas palabras alude a la opereta que están representando los actuales gobernantes, que no han hecho más que cam-

biar los colores de las percalinas. Desde el 14 de abril, gran desgracia nacional, no se ha hecho más que mucho ruido.

"Mucho ruido y pocas nueces, cuyas cáscaras se han arrojado al pueblo y el fruto lo han devorado los corderos y jabalíes que se disputan los enchufes."

Hace historia del fascismo, equiparándolo con el que padecemos. "La diferencia es sólo en los colores de las camisas. Los fascistas que nos des gobiernan la llevan tricolor." Pero el fascismo se combate, no como pretenden los damiselas que entonan unos tímidos vivas a la República. Se combate como lo hicieron los jóvenes anarquistas con los de la mascarada del Cementerio de San Isidro en el aniversario de la muerte de Primo de Rivera y como últimamente han hecho en Barcelona compañeros nuestros.

En enérgicos párrafos enumera el desarrollo del fascismo en Alemania, a pesar de los seis millones de votos de los comunistas, y resultando que, al verificarse la apertura del Parlamento, Hitler dijo que acabaría arrancando de cuajo todo lo que significara marxismo, estando presente el embajador en Berlín de la Rusia comunista. Pone de relieve la traición de la socialdemocracia cuando la revolución de 1918 y los 15,000 cadáveres que ocasionó el nefasto Noske y la traición que se inicia en los comunistas de ahora, leyendo una carta de Berlín, en la que le dicen que los diputados comunistas se pasan con armas y bagajes a las huestes hitlerianas.

"No es extraño. También aquí se abrazan Balbontín y Pérez Madrugal, aquí en nombre del proletariado comunista."

Habla de la próxima guerra, y asegura que en todos los países se trabaja febrilmente fabricando material de guerra. En la actualidad existen más de once mil clases de gases mortíferos para emplearlos en destruirse mutuamente. Todo esto, producido de la educación que se inculca en la juventud y en los niños,

haciéndoles ver un enemigo en el que habite más allá de las fronteras de su país. Enseñanza peligrosísima para la paz del mundo. En Italia se llega a obligar a los padres a que lleven sus hijos a las llamadas "batallas", desde los seis años, para enseñarles el manejo de las armas. Nada de eso ha podido evitar la "democracia".

"Europa es hoy un polvorín. Y hay que acabar con los nacionalismos, y esto no se consigue con la democracia burguesa, como ha dicho el Cristo alimbado y perfumado de la República, Fernando de los Ríos, ni fortificando las Baleares, como propugna el artillero mayor, Prieto, sin duda con intención de cumplir los compromisos contraídos con el imperialismo francés." Deduce de todo ello que la consecuencia es altamente demostrativa del fracaso de la política, y aconseja a los obreros de la U. G. T. que no se dejen poner el cencerro ovejuno.

"Los comunistas nos reprochan no formar el frente único con ellos. Nosotros queremos el frente único, pero contra todo lo que huele a política, esa política que tanto alaban los magnates comunistas. Que sigan ellos en su "frentillo" microscópico y sus ansias de medro."

Termina asegurando que no se debe pedir la cabeza de este o aquel ministro. Se debe ir a la destrucción de este régimen capitalista.

AVELINO GONZALEZ

Comienza manifestando que los enemigos del anarquismo afirman que no podrá implantarse, que es una teoría, una elucubración filosófica. A esto contestaremos que siempre lo atávico hace presa en los seres estacionarios, que no ven más allá del día en que viven. También las chinas creían que tener los pies tal y como los forma la Naturaleza era algo monstruoso, siendo lo natural, como lo natural es la vida anárquica, y fué vivida así cuando no existi-

Los obreros parados no deben servir de juguete a ningún partido político. Su puesto está en los Sindicatos, que los orientarán y les ayudarán en la lucha

CONSIDERACIONES SOBRE UN PANORAMA INTERNACIONAL

CAOS

Sinteticemos, de una forma rotunda e incisiva, la situación mundial. Y una vez hecho esto, situémonos en la trayectoria en que nos desenvolvemos. Nuestra actuación revolucionaria a seguir. Nuestra posición juvenil ante la atmósfera de hambre, guerra, fusilamientos, dictaduras y crímenes que se cometen y suceden con un paralelismo atroz en todas las naciones con el tan siempre sufrido y vejado proletariado.

RUSIA

Empezamos por Rusia. Rusia es el país de las paradojas. Y es el país de las paradojas, precisamente porque es la única nación donde ha triunfado, aparentemente, el proletariado. Allí sufren el yugo de la dictadura del proletariado los obreros, como aquí sufrimos la garra del capitalismo. Y de que en Rusia no ha triunfado el Comunismo, sino el jesuitismo de un sector de autoritarios infames.

Rusia, para los obreros, es un enorme, negro y frío presidio dirigido por un melancólico Stalin es el hombre providencial que se cree investido de poderes celestiales para redimir a su pueblo. Y quiere redimirlo castrándolo, ahogando en él toda rebeldía y ansias de superación intelectual haciéndolo borreguil. El, con sus satélites, quiere hacer de Rusia, y parece que lo va consiguiendo, un país de demones y de esclavos. Al revolucionario auténtico lo fusilan. Es un país ideal para los esclavos y los inertes. Para quienes nada más tienen estómago y por él piensan y sienten.

INGLATERRA

Inglaterra es el feudo de los laboristas. Mas Donald, apóstata del socialismo, como todos los socialistas, es el que dirige, en connivencia con el capitalista anglosajón, la batuta de la pérdida Albión. El pare idéntico se está dando por todo el país tumultuosamente, como formidables oleadas de cieno. Muchas de sudajas, miseria y piedad le más céntrica de Londres. El pedregullo, el miserable que pide

es una yerba que nace en todos los barrios, tanto aristocráticos como obreros.

Pero el inglés, de un carácter "científico" y reaccionario, demasinado con bastante paciencia. Se resigna a sufrir, pasar hambre y a oír la comedia, amena y escandalosa, de los loras y los laboristas en el Parlamento. El pueblo inglés está excesivamente dormido para esperar nada de él, hoy por hoy. Se siente demasiado imperialista y orgulloso para claudicar de su ficción de país grande y hacerse un país humano.

ITALIA

Italia. Roma. La tierra del arte, de la belleza y la espiritualidad. Esto fue en tiempos pasados. No lo fué tampoco, por aceptación como tal. Hoy Italia es el guión de la maldad que esparga por todo el mundo un puñado de crímenes. La dictadura del fascio, allí, es terrible. Se mata en la calle con la misma

impunidad que en la cárcel. No hay respeto al ciudadano. Allí, la vida no tiene ningún valor. Se la quitan a todo inconforme con el régimen de férula que los dilige, como se aplasta a un limudillo sabandija. Con la misma indiferencia olímpica.

Se diría que Mussolini, ese gran fantoche del fascio italiano, ha dividido a la Humanidad en dos categorías: los idiotas que trabajan y los vivos que viven de su trabajo, los insultan y los tiranizan, clavando sus insidias en el trabajador como anzuelos mortales. En Italia el obrero es un ser que tiene que nutrir al magistrao que lo condena; al policía que lo apalea; al sacerdote que le escupe su heresia; al militar que lo prepara para llevarlo a una matanza horrible, y al gobernante que se complace en idiotizarlo y sumirlo en la más espantosa miseria.

ALEMANIA

Al hablar de Alemania, inmo-

tan tantas privilegiadas. "Cuando unos hombres empuñaban el arado y otro el libro, éste se creyó superior a aquél, y de ahí nacieron las religiones, militarismo y las fronteras." Entonces el pueblo se convirtió en rebaño, y le importaba poco que lo dominaran unos u otros. Esa indiferencia hizo que Roma pudiera llegar a dominar al mundo conocido en aquella fecha y se formaran los Imperios.

Nos dicen que el odiar a la política es hacer política. Si esta política es convivencia, amor y trabajo, somos políticos. Pero sabemos que la política es el dominio de unos pocos, salidos de lo menos útil de la sociedad. Un sabio, un hombre de Ciencia, un trabajador no puede ser político, a menos de ser un camello, como ocurre con Marañón. La democracia, la política, fracasó porque la revolución francesa no preparó el camino por medio de la acción en el económico, dotando al pueblo de unos "derechos" que son burlados constantemente. Y sigue fracasando en todos los ensayos. Precisamente, porque al acostumbrar al pueblo a que sus representantes le hagan todo en su nombre, se hace conciencia indiferente y hace posible el arribo de Hitler al Poder, a pesar de los millones de votantes y del gran número de diputados y Ayuntamientos comunistas. El capitalismo entra arrasándolo todo, y el pueblo, convertido en manada, huye desparovido al fallarle el pastor que lo guía.

Pero en España no sucederá tal caso. "He visto en Algeciras embarcar 500 soldados para Marruecos dando vivas a la F. A. I.; no hace mucho tiempo nos preguntaban camaradas que prestaban el servicio militar: "¿Pero cuándo es eso? Nos van a licenciar y no tendremos entonces armas." El español es individualista por naturaleza, es anarquista por convicción. Se implantará el Comunismo libertario porque lo llevamos en nuestra mente, como se lleva una obra de arte antes de ejecutarla.

La C. N. T. puede arrastrar en un momento dado cinco millones de obreros de ambos se-

ños, entre afiliados y simpatizantes. Podemos implantar el Comunismo libertario dentro de un año, de un mes, desde ahora mismo; pero es preciso que venga la revolución, y ésta estallará cuando menos se espere, "cuando deba ser", no como se empieza una obra musical a una señal del maestro o como se oprime un interruptor para encender una lámpara.

En bellos párrafos describe la sociedad futura que haremos los anarquistas, y refiriéndose a los inconvenientes que se presentarán, dice que los enemigos del anarquismo afirman que habrá, como ahora, criminales, vagos y descontentos. La fuerza cósmica que desarrollará el desplazamiento de la masa productora a una finalidad común arrastrará a todos cuantos vivan en la sociedad del porvenir. En un hormiguero y en una columna no hay nadie ocioso, y al que no produce se le destruye, como hacen las abejas con los zánganos, todo lo contrario de lo que ocurre hoy, que los que menos trabajan son los que destruyen a los que producen. En cuanto a los instintos criminales, son el producto de las lacras sociales que dominan y presiden la vida de relación en el hogar, el taller y el pueblo. Estos enfermos, que enfermos son los anormales, se curarán automáticamente. Los descontentos serán los que hoy como sin trabajar, y entonces tendrán que producir si subsistir quieren. Pero esta minoría será bien pronto convencida para que colabore en la sociedad libertaria, ya que no le queda otro remedio.

También nos dicen que para defender ese sistema de sociedad tendremos que organizar un ejército. No, camaradas. El pueblo estará armado y sabrá defender la conquista de su liberación sin necesidad de forjar un instrumento coercitivo. Aseguran que seremos atacados por las potentes naciones capitalistas. Es probable. Pero si tuvimos un ejército seríamos barridos fatalmente, ya que nuestra nación no podría enfrentarse con las poderosas y colosales fuerzas del capitalismo. Ni Rusia hoy, con su formidable máquina guerrera, podría contener una avalancha compuesta de ingleses, alemanes, franceses e italianos. Sin embargo, ¿os acordáis de aquel ejército que enviaron las naciones burguesas contra la Rusia roja para hacer fracasar la revolución? El pueblo entonces se opuso, y las fuerzas mercenarias encontraban la muerte a cada paso, cuando no perecían de hambre en un país donde todo les era hostil. Y no luchaban contra un ejército organizado; luchaban contra un pueblo en armas, como los franceses en España, donde conocieron la primera derrota de los soldados napoleónicos.

"Por otra parte, ¿quién puede asegurar que nuestra revolución no arrastrará tras sí las masas proletarias de otros países?"

Termina con una diatriba contra el socialismo y el comunismo, afirmando que ninguno de ellos puede enfrentarse con la burguesía, ya que carecen de fuerza moral para acusarla en sus medios de explotación y procedimientos represivos, por ser sus colaboradores y emplear iguales sistemas de dominación y de caudillismo para embaucar a los eternos parias, la gleba sufrida que ya despierta y dirige sus miradas a nuestra central sindical en busca de liberación.

"Contra los caudillos, contra todo lo que significa política, a hacer la revolución, camaradas. Y cuando estéis arma al brazo, si os sale alguien diciendo, aunque sea yo mismo: "Elevadme a mí, yo os haré felices", apuntad bien al corazón del canalla que os quiera retrotraer a estos vergonzosos tiempos, que no deben repetirse jamás."

El camarada Mera hace el resumen, poniendo de manifiesto cómo se ha demostrado que nuestro programa es practicable y cómo los políticos de todos los sistemas, marxistas incluso, no son más que una remora para la felicidad humana, bestias que no dudan en hacer correr la sangre del obrero para conservar sus sinecuras y privilegios. Aconseja prepararse para que cada uno se ponga en condiciones de poder llevar "algo" el día que se lance la C. N. T. a la calle. Y agradeciendo el perfecto orden que ha presidido el acto, saluda al proletariado universal en nombre de los trabajadores libertarios madrileños.

Comentarios... ya los haremos más despacio. Ha sido algo tan grandioso, ni en masa, que el milite del Monumental. Salimos embargados por la emoción, y más de un camarada viejo llora de alegría.

¡Gran día para Acracia! ¡Viva la C. N. T.!

Colectión de monografías **UNA HORA DE LECTURA** Biblioteca del millitante auto didacta

EDICIONES HORIZONTE. - Director: ALFONSO MARTINEZ RIZO

Acaba de aparecer el segundo número **HIPÓTESIS, EXPERIMENTACIÓN Y PERFECCIONAMIENTO** por el doctor ISAAC PUENTE

Se venta en todos los quioscos, y suscripciones en la ADMINISTRACIÓN DE EDICIONES HORIZONTE Pasaje de la Paz, 10 bis. - BARCELONA

SUSCRIPCIONES

PRO HUELQUISTAS CASA PADRE

Obreros casa Barret, 2720; Obreros casa Barret, 370; Obreros casa Fausé, 5750; Obreros casa Escorza, 1760; Dos obreros casa Freckler, 150. — Total pesetas, 5050.

PARA LOS EBANISTAS EN HUELGA

De varios compañeros: José Balsobre, 2 pesetas; Ramón Terré, 1; Joaquín Aguilá, 0'50; Roque Aguilá, 0'50; José Aguilá, 0'25; Tomás Palanós, 0'50; Víctor Doménech, 0'50; Agustín Agustín, 0'20; Manuel Grisó, 1; Francisco Andrés, 1; Valentín Esternelas, 1; José Andrés, 1; Sebastián Grisó, 0'50; Juan Castellvi, 1; José B., 1; Vicente Alabart, 0'50. Total, 12'75 pesetas.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA INFORMACION TELEGRAFICA COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

Una humorada de Pérez Madrugal

Madrid, 28. — El diputado señor Pérez Madrugal y otros, tienen el propósito de presentar una proposición a la Cámara pidiendo que al cumplirse el segundo aniversario de la República se consideren ciudadanos preeminentes de la misma a todos los procuradores de la libertad en los pueblos de habla española.

Tanto nos suspenden a nosotros y no protestamos

Madrid, 28. — El diputado señor Gómez Rogi ha publicado una nota protestando contra la actuación del alcalde de Crevillente, y anunciando que expondrá una queja al ministro de la Gobernación. Dice en la nota que el citado alcalde suspendió un acto organizado por los tradicionalistas, y en el que había de tomar parte el citado diputado. Como si esto fuera poco, autorizó una charla íntima en el círculo tradicionalista, y mandó después a la autoridad para tomar nota de los que asistieron a la misma.

Le niegan trabajo y disparan su pistola contra el arquitecto

Madrid, 28. — En las obras de la Ciudad Universitaria, cuando el arquitecto del edificio del Hospital Clínico, don Mariano Serrano, salía de inspeccionar las obras, se le acercó un joven preguntándole si era el señor Serrano. Contestó afirmativamente. El joven le preguntó de nuevo si tenía trabajo y el señor Serrano contestó que todas las plazas estaban cubiertas. Entonces el joven le hizo dos disparos sobre el señor Serrano. Una de las balas le arrojó el brazo. Seguidamente el agresor se dio a la fuga perseguido por varias personas. Disparó repetidas veces su pistola y fue protegido en su huida por dos individuos que parapetados en un montículo próximo también dispararon contra los que perseguían al agresor, los que ante el peligro que corrían desistieron de su empeño. El agresor y sus dos acompañantes pudieron darse a la fuga sin que fueran detenidos.

El jefe del Gobierno y Besteiro conferencia

Madrid, 28. — A las seis de la tarde el jefe del Gobierno sostuvo una breve conferencia con el señor Besteiro.

HANS NEUMANN

Viaja de incógnito, pero no oculta su "personalidad"

Madrid, 28. — Se encuentra en Madrid el significado comunista Hans Neumann, jefe del Partido Comunista alemán. Neumann se halla de incógnito en la capital de la República.

EL CONFLICTO MARTINI ROSSI

El Sindicato de la Alimentación y la casa Martini Rossi

Desde algún tiempo a esta parte—casi desde la implantación del régimen socialcristiano—venimos denunciando a la opinión pública los repugnantes atropellos cometidos día tras día por la burguesía del ramo, corrupta y cobarde. Son varias las veces que desde las columnas de nuestro paladín SOLIDARIDAD OBRERA hemos tratado del repugnante caso de la casa Martini Rossi. Hemos remarcado bien la clase de atropellos por ella perpetrados contra nuestra dignidad de hombres y el criminal abuso de que se ha hecho víctima a nuestra compañera María, para que hoy volvamos de nuevo a causar vuestro cansancio con la repetición de lo dicho. Sólo queremos remarcar, una vez más, para previo conocimiento de todos los trabajadores de la región catalana y de los demás de España, de que por dignidad de hombres y por solidaridad hacia los que, explotados y maltratados, luchamos, no deben consumir el vermut Martini Rossi. La Sección de Hielos, Vinos y Licores estimula a todos los hermanos explotados a que, en defensa de los intereses comunes y de la moral de la organización confederal, deben abstenerse de gastar como aperitivo el vermut fabricado en la casa fascista del italiano Martini Rossi. El proletariado español, usando el boicot como arma contra estos artículos Martini Rossi, presta un gran servicio y una

Escolares irascibles y mal educados

Madrid, 28. — En la Escuela de Comercio, que está cerrada con ausencia del director y por estar sus alumnos en huelga, entró esta mañana un grupo de colcheros que comenzó a lanzar los bancos y muebles a la calle. La presencia de la fuerza pública bastó para hacerles huir.

EL ASUNTO MARCH

Su defensor dice que es una persecución de carácter personal

Madrid, 28. — La Prensa publica una carta del defensor del señor March, don Tomás Peire, en la que se califica de tendencioso el informe de la Comisión de Responsabilidades y se rebaten los cargos que se hacen contra el señor March.

TERMINA LA CARTA DICHIENDO QUE LA OPINION SEGURAMENTE YA SE HABRÁ DADO CUENTA QUE SE TRATA DE UNA PERSECUCION DE CARACTER PERSONAL Y QUE EN ELLA SE HA PASADO YA DE LO LICITO.

EL TRASPASO DE SERVICIOS A LA GENERALIDAD

Los burócratas no catalanes pueden ir preparando las maletas porque si no se van los echan

Madrid, 28. — En el próximo Consejo de Ministros parece que será por terminado el problema del traslado de los empleados del Estado a la Generalidad. El criterio es que en el plazo de un mes, los empleados opten por su traslado a la Generalidad u a otra región. Los que queden allí serán pagados por la Generalidad. Los que deseen al resto de España, una vez cursada la solicitud deberán ir cubriendo las vacantes a medida que se vayan produciendo. Quedan exceptuados, como se ha dicho, los funcionarios dependientes de los ministerios de Trabajo y Justicia y los de vigilancia y Seguridad.

DEFENDIENDO A MENENDEZ

El Juzgado que instruye el sumario por lo de Casas Viejas

Madrid, 28. — Ante el Juzgado especial que entiende en los sucesos de Casas Viejas, ha presentado un escrito el abogado señor Sánchez Román, en el que pide la declaración de particularidad en el sumario, y después establecerá la sustanciación y ampliación del recurso interpuesto contra el acto de procesamiento dictado contra el ex director general de Seguridad señor Menéndez.

LA TIRANIA EN ALEMANIA

Quitando importancia

Dantzig, 28. — Procedente de Alemania han llegado por vía aérea dos hebreos de origen británico que temieron los sucesos algo anormal en el Reich. Los viajeros han manifestado que los israelitas alemanes viven momentos de incertidumbre pero que en el extranjero se ha exagerado mucho el alcance de las violencias antisemitas, que en ningún caso cuentan con el apoyo oficial y en la mayoría — han dicho — tienen como única causa el odio que las clases humildes alemanas sienten hacia los hebreos enriquecidos.

Tropelias contra los judíos

Berlin, 28. — Han empezado las represalias de los nacional-socialistas contra la campaña de boicot que han iniciado los judíos del extranjero contra las mercancías alemanas.

En Gleiwitz (Alta Silesia), un nutrido grupo de tropas de asalto nacional-socialistas han asaltado las tiendas pertenecientes a comerciantes judíos, habiéndolas destruido y apaleado a sus propietarios.

Al fascismo le imponen respeto la actitud de los judíos

Berlin, 28. — En los medios gubernamentales se anuncia que el Gobierno ya ha decidido aplazar las represalias que hay en el proyecto de tomar contra el comercio judío en Alemania, a consecuencia de la campaña antihitleriana que vienen desarrollando los judíos en el extranjero.

Los diputados quieren divertirse

Madrid, 28. — Algunos diputados socialistas y radicales socialistas exteriorizaban su disgusto y se lamentaban de que el Gobierno no haya propuesto festejos de carácter popular con motivo del segundo aniversario de la proclamación de la República, sólo por haber coincidido este año con el viernes Santo. Pudiera darse el caso que alguien intentase dar carácter parlamentario a esta cuestión.

Le piden perdón pero se quedan con los palos

Palencia, 28. — A las tres de la madrugada, cuando regresaba a su domicilio el industrial Santiago Trigueros, de 34 años, casado, al pasar por el sitio denominado Fuente de la Salud, le salieron seis individuos, que le pidieron el dinero que llevase encima, seguidamente le acometieron a palos y a patadas, propinándole una formidable paliza. Uno de los desconocidos advirtió a sus compañeros que se habían equivocado. Después de pedir perdón, los atacadores le devolvieron la cantidad de dinero que le habían quitado, dejándole marchar. El industrial fué asistido de diversas lesiones.

Conseja de guerra

Sevilla, 28. — En el cuartel del Regimiento número 9, se celebró el Consejo de Guerra contra el alférez de complemento don Rodolfo Robles, que disparó su pistola contra el comandante don Felipe Aceo, en el aeródromo de Tablada, durante los sucesos de agosto.

Albifana fascista y poeta

Cádiz, 28. — La Policía ha detenido a Santiago García, José León, Santiago Pérez y Ramón Alsedo, que repartían unos versos del señor Albifana dedicados al ex general Sanjurjo. El gobernador ha impuesto multas de 500 pesetas a cada uno de los detenidos.

Huelga de obreros armeros resuelta

San Sebastián, 28. — Hoy ha quedado resuelta la huelga de obreros armeros en Eibar, habiéndose reintegrado todos a su trabajo. La tranquilidad es completa.

Se afirma que el Gobierno tiene la confianza de que ante el anuncio de que se tomarán medidas restrictivas y represalias contra esta campaña y además ante el anuncio comunicado repetidamente a los diferentes países de que el Gobierno no tiene decretada persecución alguna contra los judíos de Alemania, cesarán dichas campañas.

Entretanto, las organizaciones comerciales alemanas han publicado hoy un documento de enérgica protesta contra las noticias procedentes del extranjero de que importantes firmas extranjeras anularán los pedidos que tenían hechos a las casas comerciales e industriales alemanas. Dice dicho documento que esta decisión es posible de producir importantes perturbaciones en el comercio internacional y a la larga provocar conflictos de orden público.

Como Primo de Rivera y como Azaña

Berlin, 28. — Por iniciativa de nacionalistas y nacional-socialistas, el Municipio de Berlín tiene el proyecto de nombrar ciudadanos honorarios de Berlín al presidente Hindenburg y al canciller Brüder.

La fobia de Hitler contra el comunismo

Berlin, 28. — El vicecanciller von Papen anuncia que en uso de las facultades que le son conferidas como comisario del Reich en Prusia, no permitirá que ningún comunista que haya resultado elegido en las últimas elecciones para los municipios prusianos, tome posesión de su puesto, alegando "que hay indicios para suponer que son culpables de actos de traición".

El clero, al sol que más calienta

Berlin, 28. — El Episcopado alemán, reunido en asamblea en Fulda, ha decidido modificar su actitud ante el Partido Nacional-socialista y rectificar la anterior prohibición general de que se administraran los sacramentos a los miembros de dicho partido. El cardenal arzobispo de Colonia, que es el que ha dado la noticia de este acuerdo a la Prensa, ha dicho que el Episcopado católico alemán había modificado su actitud por cuanto el canciller Hitler, presidente del Partido Nacional-socialista, aseguró solemnemente, y en público que el Gobierno del Reich respetaría los tratados que los Estados alemanes tienen firmados con la Santa Sede y que no se promulgará ninguna disposición atentatoria a los derechos de la Iglesia católica en Alemania.

Del incendio de «L'Atlantique»

Londres, 28. — Han llegado varios altos funcionarios de la policía francesa que inmediatamente se han puesto en contacto con los agentes de la Scotland Yard para realizar unas importantes averiguaciones relacionadas con una gravísima denuncia que se ha recibido, relativa al incendio y destrucción del magnífico paquebot francés «L'Atlantique». En efecto, el comisario especial de Boulogne sur Mer ha recibido la confidencia asegurando que existe un misterioso personaje, que no es de nacionalidad británica, cuyas señas han sido facilitadas por un obrero sin trabajo, quien se relaciona directamente con la catástrofe del trasatlántico francés.

UN CASO SOSPECHOSO

Oviedo, 28. — En la mina Sotón, de la Duro Felguera, no han entrado al trabajo 150 obreros con motivo de las diferencias surgidas en la aplicación de la fórmula de las jubilaciones. En muchas minas existe descontento por la misma causa y este estado de opinión se aprovechó para hacer propaganda contra la fórmula de las jubilaciones.

Se refuerza la plantilla en el Penal del Dueso

Santander, 28. — Han llegado a Santander el secretario particular del director general de Prisiones y tres funcionarios de dicho puesto destinados a reforzar la plantilla del Penal del Dueso. Dichos funcionarios han visitado la casa propiedad del Estado que se encuentra en la parte alta del Penal. Parece ser que el Gobierno está interesado en que se aloje en dicha casa una Sección de la benemerita para vigilar desde la misma todo el término que rodea al Dueso.

Incendio en un almacén de perfumes

Valencia, 28. — Se declaró un incendio en los almacenes de perfumería de Vicede Bñafes, situados en la calle de Cádiz. Las pérdidas han sido cuantiosas.

Sindicato Mercantil

Se ruega a los compañeros del Sindicato Mercantil, pasen por este local social, para cambiar la carta confederal del año 1933.

El alcalde de Medina Sidonia

Cádiz, 28. — El gobernador ha suspendido definitivamente al alcalde de Medina Sidonia, de filiación radical-Bastida Linares, que había sido suspendido del cargo provisionalmente, por orden del ministro de la Gobernación, a raíz de unos sucesos de Casas Viejas.

Si lo hacen los de la C. N. T. los matan

Valladolid, 28. — Elementos de la extrema izquierda en crecido número, se apostaron en la Plaza Mayor y en las calles que afluían a la misma voceando un seminario de la extrema izquierda. Poco después formaron una manifestación que se dirigió a la Casa Social Católica donde apedregaron todas las ventanas. Después intentaron forzar la puerta que da a la escalera principal sin conseguirlo. Se dirigieron después los manifestantes a la Redacción del diario católico «El Diario Regional» y le apedregaron. La fuerza disolvió a los manifestantes sin practicar ninguna detención.

Los de Asalto impiden trabajar a los obreros

Granada, 28. — Ha llegado un delegado especial del Ministerio de Agricultura para gestionar la cuestión del conflicto azucarero en las fábricas de la costa.

Conferenció con el gobernador y con Comisiones de patronos y obreros. Estuvo en Motril, una de las poblaciones más afectadas por el conflicto. En dicho pueblo se presentaron obreros para trabajar a la fuerza en las obras de la Acequia Gorda, evitando lo las fuerzas de Asalto que envió el gobernador. Luego el delegado del gobernador realizó determinadas gestiones consiguiendo que en dichas obras quedaran colocados sesenta obreros más.

Riña entre obreros

Avila, 28. — En la plaza del pueblo de Manera de Arriba, discutieron por cuestiones de trabajo dos grupos de obreros. Se originó una refriega y resultaron heridos José Cruz y Julián Díaz.

Los alemanes en Marruecos

Tánger, 28. — Se siguen haciendo comentarios a una disposición en virtud de la cual se autorice a los alemanes a residir en Marruecos y Tánger. Algunos estiman que la vuelta de Alemania a Tánger traerá como consecuencia una participación alemana en la Administración tángerina y hasta su intervención activa en las próximas negociaciones tangerinas, cuando termine la vida legal del Estatuto, para lo cual Alemania procurará crear aquí nuevos intereses. Junto a esto sigue la efervescencia de los judíos contra Alemania debida a las vejaciones que se dice sufren los judíos bajo el Gobierno de Hitler. En todo Marruecos existe un gran movimiento de opinión entre los judíos, habiéndose anulado muchos negocios concertados con casas alemanas.

Una cuadrilla de «calabreses», protegidos por la Guardia Civil, invade y arrasa la finca de un rabassaire

El día 27, se produjo en San Sadurn de Noya, un caso que causó gran indignación entre el vecindario de aquella pacífica localidad, donde los propietarios siguen «haciendo de las suyas», amparados por las autoridades en esta «República» de trabajadores.

Los extremistas contra el reformismo

Oviedo, 28. — En la mina Sotón, de la Duro Felguera, no han entrado al trabajo 150 obreros con motivo de las diferencias surgidas en la aplicación de la fórmula de las jubilaciones. En muchas minas existe descontento por la misma causa y este estado de opinión se aprovechó para hacer propaganda contra la fórmula de las jubilaciones.

El alcalde de Medina Sidonia

Cádiz, 28. — El gobernador ha suspendido definitivamente al alcalde de Medina Sidonia, de filiación radical-Bastida Linares, que había sido suspendido del cargo provisionalmente, por orden del ministro de la Gobernación, a raíz de unos sucesos de Casas Viejas.

Sindicato Mercantil

Se ruega a los compañeros del Sindicato Mercantil, pasen por este local social, para cambiar la carta confederal del año 1933.

El alcalde de Medina Sidonia

Cádiz, 28. — El gobernador ha suspendido definitivamente al alcalde de Medina Sidonia, de filiación radical-Bastida Linares, que había sido suspendido del cargo provisionalmente, por orden del ministro de la Gobernación, a raíz de unos sucesos de Casas Viejas.

Un importante acuerdo contra la U. R. S. S.

Londres, 28. — En los círculos políticos se asegura que el Gobierno se halla dispuesto a presentar ante la Cámara un proyecto de ley facultándole para decretar un embargo general sobre todas las importaciones que provengan de la U. R. S. S.

Contentos porque se restablece la barbarie de los duelos

París, 28. — Noticias de Heidelberg anuncian que en los medios universitarios reina gran júbilo. Desde 1925 estaban prohibidos los famosos desafíos entre estudiantes, y los que eran sorprendidos en este delito eran detenidos. La Universidad de Heidelberg, cuyos estudiantes son en su mayoría nacional-socialistas, han pedido al Gobierno nazi de Karlsruhe que restablezca los duelos. Seguramente ha sido concedida dicha autorización.

Viajes sospechosos

Ginebra, 28. — En los medios políticos ginebrinos, usualmente bien informados, se afirma que carecen de todo fundamento las noticias circuladas estos días, según las cuales Mussolini iría a Londres y Mac Donald a Berlín.

Una catástrofe en el Perú

Lima (Perú), 28. — A consecuencia de un corrimiento de tierras que ha ocurrido en la provincia de Trujillo, hay que lamentar hasta el momento 78 muertos y numerosos heridos. Se teme el convencimiento de que la cifra de muertos será muy superior, ya que se teme que haya personas sepultadas entre las tierras. Han empezado con gran actividad los trabajos de salvamento, que llevan a cabo bomberos y soldados, ayudados también por voluntarios.

Una catástrofe en el Perú

Lima (Perú), 28. — A consecuencia de un corrimiento de tierras que ha ocurrido en la provincia de Trujillo, hay que lamentar hasta el momento 78 muertos y numerosos heridos. Se teme el convencimiento de que la cifra de muertos será muy superior, ya que se teme que haya personas sepultadas entre las tierras. Han empezado con gran actividad los trabajos de salvamento, que llevan a cabo bomberos y soldados, ayudados también por voluntarios.

Viajes sospechosos

Ginebra, 28. — En los medios políticos ginebrinos, usualmente bien informados, se afirma que carecen de todo fundamento las noticias circuladas estos días, según las cuales Mussolini iría a Londres y Mac Donald a Berlín.

Una cuadrilla de «calabreses», protegidos por la Guardia Civil, invade y arrasa la finca de un rabassaire

El día 27, se produjo en San Sadurn de Noya, un caso que causó gran indignación entre el vecindario de aquella pacífica localidad, donde los propietarios siguen «haciendo de las suyas», amparados por las autoridades en esta «República» de trabajadores.

Los extremistas contra el reformismo

Oviedo, 28. — En la mina Sotón, de la Duro Felguera, no han entrado al trabajo 150 obreros con motivo de las diferencias surgidas en la aplicación de la fórmula de las jubilaciones. En muchas minas existe descontento por la misma causa y este estado de opinión se aprovechó para hacer propaganda contra la fórmula de las jubilaciones.

El alcalde de Medina Sidonia

Cádiz, 28. — El gobernador ha suspendido definitivamente al alcalde de Medina Sidonia, de filiación radical-Bastida Linares, que había sido suspendido del cargo provisionalmente, por orden del ministro de la Gobernación, a raíz de unos sucesos de Casas Viejas.

Sindicato Mercantil

Se ruega a los compañeros del Sindicato Mercantil, pasen por este local social, para cambiar la carta confederal del año 1933.

La represión de la venta ambulante

¡Adelante, vendedores ambulantes!

No crean, los que tienen interés en que tan escandaloso asunto no se haga público, que hemos desistido de nuestra campaña en defensa de los intereses de los vendedores ambulantes. Nada de eso. Motivos que no hacen al caso mencionamos han obligado a permanecer mudos por unos días, muy a pesar nuestro; pero ya estamos aquí para seguir desenmascarando a los que trafican con el hambre del pueblo.

Ya dijimos en cierta ocasión que los que tienen que preocuparse de poner remedio a tan escandaloso robo no les preocupa lo más mínimo que cada día la brigada deje sin pan a un sin fin de hogares. Lo dijimos y lo repetimos. También nos dirigimos con todos los respetos al señor Ametlla, gobernador de Barcelona, para señalar el peligro que encierra para el orden público la forma de actuar de la brigada, actuación que muy bien pudiera originar un día de luto para Barcelona. Pero todo ha sido inútil; tanto los unos como los otros hacen oídos de mercader a nuestras advertencias. Por para ellos. Y decimos para para sus propagandas políticas y demagógicas. El recurso de las algaradas para popularizar un partido y conquistar una hegemonía entre las simpatías de los trabajadores rebeldes se halla en su total desmoronamiento y fracasa indefectiblemente las tentativas encaminadas a ese fin. Los comunistas estatales, sin embargo, persisten con teón en machacar sin descanso con sus consignas a la ya cansada opinión que conoce el reducido programa y sabe aun mejor el alcance positivo que tiene. La reproducción de escenas teatrales y de efecto que se han desarrollado en otros países con unos cuantos desgraciados hambrientos es la "ilusión" que domina a los incansables "bolcheviques" iberos.

LA «MARCHA DE LA FAM»

La manía de la imitación ha penetrado profundamente en las huestes moscovitas españolas que no pierden la menor ocasión de buscar elementos accionistas que les sirvan de comparación para sus propagandas políticas y demagógicas. El recurso de las algaradas para popularizar un partido y conquistar una hegemonía entre las simpatías de los trabajadores rebeldes se halla en su total desmoronamiento y fracasa indefectiblemente las tentativas encaminadas a ese fin.

Los comunistas estatales, sin embargo, persisten con teón en machacar sin descanso con sus consignas a la ya cansada opinión que conoce el reducido programa y sabe aun mejor el alcance positivo que tiene.

La reproducción de escenas teatrales y de efecto que se han desarrollado en otros países con unos cuantos desgraciados hambrientos es la "ilusión" que domina a los incansables "bolcheviques" iberos. La situación de imposibilidad para cualquier decisión de envergadura les hace perder la brújula y cometer acciones reprobables que causan indudables perjuicios a la clase obrera que tienen siempre la pretensión de defender y una de ellas, que se encuentra en pleno desarrollo, es la de empeñarse en lanzar a los hambrientos, sin ninguna finalidad práctica y definitiva, a las calles para que sean masacrados al encontrarse indefensos.

Este acendrado amor a los que sufren, con el exclusivo interés de utilizarlos de escabel para sus finalidades políticas y de partido, tiene un orzullo a protección y cariño de dama catequista y de caridad cristiana. Obstruirnos en desconocer la situación real de los pueblos en el aspecto económico, que arrastra él forma ascendente es inevitable el gravísimo problema de la crisis de trabajo como primordial factor, es sencillamente proclamar hipocritamente el deseo de conseguir una segunda intención ajena a los motivos que aparecen en la campaña.

La urbe barcelonesa está llena de hambreadas a la marcha del hambre para preparar una agitación sin objetivo inmediato y benéfico que pudiera constituir una esperanza para cuantos trabajadores atraviesan días angustiosos de miseria y desesperación. Somos nosotros los primeros en reconocer lo insostenible de semejante situación y lo hemos demostrado en los permanentes desvelos para estudiar a fondo y con detenimiento el modo de aliviar ese conflicto apelando a los procedimientos más adecuados y pertinentes.

Los esfuerzos hay que reconocer que no han respondido a las actividades y a los buenos deseos que con tanto entusiasmo fueron puestos por toda la organización y, sin embargo, habiéndolo meditado con detenimiento hemos sacado la consecuencia de que las insuperables dificultades existentes no pueden ser resueltas en el círculo vicioso en que nos desenvolvemos por los varios factores que intervienen en el problema que no son de carácter particular, sino internacional. Precisamos por lo mismo solidarizarnos estrechamente con los trabajadores con el objeto de trabajar con ese problema y con quienes venimos hace algún tiempo luchando por medio de un movimiento general, que al triunfar, implante la justicia de que siempre carecimos.

mejante infamia, lo van a tener que arreglar los propios vendedores con un gesto de rebeldía, y caiga quien caiga. Pero luego que no se les tildó de perturbadores, ya que han agotado hasta el último gramo de paciencia. Si a los de la Casa Consistorial aun les queda un poco de sentido común y otro poco de sentimiento, aun lo pueden arreglar a tiempo; pero si, por el contrario, sólo les sigue preocupando los enchufes y gangas del Ayuntamiento, nosotros los declaramos públicamente responsables de lo que pueda suceder.

Vendedores! Si queráis que sean respetados vuestros derechos a la vida; si queráis que la brigada no se robe en vuestras miserias, arrebatándoos cada día el pan de vuestros hijos, acudid al Sindicato de la Alimentación, donde se ha formado la Sección de Vendedores Ambulantes y allí, todos juntos, preparadnos para obligar a los enchufistas del Ayuntamiento a que nos respeten el derecho a la vida, que es lo menos que podemos pedir.

¡Por el pan de nuestros hijos! ¡Por la miseria que invade nuestros hogares! Ingresad en la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo, donde encontraréis hermanos nuestros que os ayudarán a vencer el despotismo de los que quieren mataros de hambre.

Chal Nadie

LA «MARCHA DE LA FAM»

La manía de la imitación ha penetrado profundamente en las huestes moscovitas españolas que no pierden la menor ocasión de buscar elementos accionistas que les sirvan de comparación para sus propagandas políticas y demagógicas. El recurso de las algaradas para popularizar un partido y conquistar una hegemonía entre las simpatías de los trabajadores rebeldes se halla en su total desmoronamiento y fracasa indefectiblemente las tentativas encaminadas a ese fin.

Los comunistas estatales, sin embargo, persisten con teón en machacar sin descanso con sus consignas a la ya cansada opinión que conoce el reducido programa y sabe aun mejor el alcance positivo que tiene. La reproducción de escenas teatrales y de efecto que se han desarrollado en otros países con unos cuantos desgraciados hambrientos es la "ilusión" que domina a los incansables "bolcheviques" iberos.

La situación de imposibilidad para cualquier decisión de envergadura les hace perder la brújula y cometer acciones reprobables que causan indudables perjuicios a la clase obrera que tienen siempre la pretensión de defender y una de ellas, que se encuentra en pleno desarrollo, es la de empeñarse en lanzar a los hambrientos, sin ninguna finalidad práctica y definitiva, a las calles para que sean masacrados al encontrarse indefensos.

A los compañeros de Luz y Fuerza

Pronto hará dos años que los obreros y empleados de las diferentes Compañías de gas y electricidad de Barcelona, triunfaron en unas demandas de carácter moral y material, y si no llegó a satisfacer a todos no dejó de ser una mejora para todos en general.

¡Qué ha sucedido en tan corto espacio de tiempo? Cuando la inmensa mayoría de los obreros estamos agrupados en el seno del Sindicato Unico de Luz y Fuerza, adherido a la C. N. T. y por la misma fuerza logramos nuestra personalidad como clase, mas vemos la maldad por otro lado de ciertos individuos, para desgracia de la humanidad, que se prestan a hacer el juego indirectamente a favor de los intereses de las diferentes Compañías para dividir a los obreros y empleados. Así vemos cómo existe por parte de algunos altos jefes de las diferentes Compañías, el abuso y los atropellos contra los trabajadores.

Para afirmar lo dicho demostraremos a todos en general que, por los trabajos llevados por la Junta del Sindicato, como por las diferentes comisiones técnicas, junto con las compañías, éstas han dado las soluciones armónicamente de diferentes cuestiones y resueltas todas a favor del Sindicato. Aquí vale decir que mientras todos acatábamos las orientaciones del Sindicato se nos respetaba, pero ¡qué sucede ahora?

Compañeros, no se puede aguardar por más tiempo soportar lo que pasa, en particular, en la Catalana de Gas y Electricidad, valiéndose de la maldad de ciertos individuos, han llevado la cizalla dentro de algunas secciones y, en vez de unificar las fuerzas obreras, han procurado ser instrumentos de la patronal y gobiernos, por medio de los Jurados Mixtos, y como que entre los jefes de al-

En torno al conflicto de los ebanistas

Mutismo de levita y guante blanco, presagio de gratas nuevas

Después de la extraordinaria reunión que tuvo la Junta de enlace de las entidades económicas de Cataluña, el día 18 del que cursa, acordándose "la inutilidad de los acuerdos de los Jurados Mixtos y la impotencia del Poder público, para hacerlos cumplir" — medidas de apoyo a los patronos ebanistas, alentándose a "sostenerse en actitud de estricto cumplimiento de los acuerdos tomados por los organismos de conciliación constituidos con arreglo a las leyes", los patronos ebanistas, salvo excepción, se han encerrado en un mutismo absoluto.

Pocos más son los que hayan firmado las bases del Sindicato, y la Patronal del Colegio de Artífices no oscaja con las notas que acostumbraba dar.

Para las autoridades, en particular para el gobernador civil, señor Ametlla — naturalmente, preocupado por otras cosas de más valor, pues los burgueses ebanistas son muy pobres o muy egoístas —, pasa ya casi inadvertido el conflicto de los obreros ebanistas que hace veinte semanas que perdura. Inclusive se olvidó en dar las consabidas informaciones a los periodistas, noticiosos llenos de mentiras y de bajas y patidifias injurias. La parcialidad de este hombre de mando es el conflicto que nos ocupa, se ha trocado en silencio. Es mucho mejor que conté así.

Unos y otros, patronos y autoridades, han echado en saco roto las lecciones recibidas. Ambos hacen ahora oídos de mercader. Será cosa de templar de nuevo las cuerdas del arpa, para que con sus sonidos harmónicos se lleguen a endulzar los petrifidos corazones capitalistas.

Parece ya llegado el caso de "redoblar el tambor" otra vez, en señal de que la batalla continúa y de que los enemigos existen. Quizá los pocos patronos reactivantes, retrógrados, cavernícolas, enemigos de un régimen de paz, propulsores del flamante "ejército" fascista que se presta en España, se hayan envalecionado, sabiendo qué de palabra tienen a su lado a las entidades económicas de Cataluña.

Si es así, es preciso recordarlos que por allá por el decimoquarta semana de huelga, también se reunieron las diversas entidades patronales del Ramo de la Madera, juntamente con la Junta del Colegio de Artífices, tomando acuerdos parecidos a los de las entidades económicas. También entonces, los patronos ebanistas, por espacio de unos días hicieron el desentendido, mas en vista de que el apoyo de aquellas entidades patronales era "fui", y que la acción contundente de los huelguistas no cesaba, acabaron por entrar en razón al-

gunos de los más acérrimos al Colegio de Artífices, los cuales han sido condecorados con una sanción que no cumplirán porque no existen todavía leyes capaces para ello.

Ver sus nombres, estos quince patronos, escritos en las guacillas de la Prensa como merecedores de un castigo, no pasará de ser un anuncio gratuito de propaganda comercial, indicando a la vez a todos los ciudadanos honrados donde puedan hacer sus pedidos de muebles.

Los patronos ebanistas van desbrozando de obstáculos el camino; van abriendo los ojos a la razón, rindiéndose a la realidad. Ellos quieren la paz en sus casas y un vivir reposado y tranquilo, y saben que todo esto, que es lo más grande, nadie puede dárselo ni asegurárselo si no es firmando las peticiones con los verdaderos representantes de los obreros que hoy aún son sus fuentes de riqueza y bienestar.

¿Qué clase de solidaridad moral o material les prestarán las entidades patronales del Ramo de la Madera, después de los acuerdos que tomaron mientras una Comisión de los patronos en conflicto estaba en Madrid gestionando una solución? Nos permitimos adelantar la contestación, ya que el hecho es del dominio público: ninguna.

¿Qué harán ahora las entidades económicas, después de sus altruistas (?) acuerdos? Cosa parece: nada. A pesar de llamarse entidades, cada cual tiene su caja de caudales, que es su única obsesión, y la defiende bajo el punto de vista personal. Sus compromisos no son más que simples promesas y palabras.

Después de los acuerdos de las

primeras aludadas entidades madereras y de haber visto los patronos ebanistas lo ineficaces que resultaron, siendo la negación más rotunda el "incondicional apoyo" prestado; después de haber transcurrido dos o tres semanas más encerrados en un mutismo sospechoso para todos, el Colegio de Artífices, como entidad que dice representar intereses colectivos quedó hecha un guñapo. Sus miembros más destacados, dueños de importantes talleres, se insubordinaron a la dictadura que ejerce parte de la Junta directiva, movida como arriagués a capricho y antojo de determinados partidos políticos.

El hecho de haber destruido a la Patronal como entidad, tienen que apuntarlo los huelguistas en su haber, por haber desplegado entonces con mucho tauto sus guerrillas de combate.

Ahora hace ya dos semanas que los señores de levita callan de nuevo. No dicen nada. Huelan a cadáver. ¿Qué pensarán? ¿Qué tramarán? ¿Esperan acaso los efectos de los acuerdos de las entidades económicas? ¡Vanagüerimas!

Como que éstos no darán el resultado que algunos apetecen, los patronos ebanistas vendrán obligados a meditar, y no tardarán en sucumbir de buen grado o a la fuerza a las aspiraciones del Sindicato de la Madera. ¡Huelguistas! ¡No demayéis! ¡La victoria total se acerca! Cuando ésta esté alcanzada, habréis logrado reducir a la nada a una potente colectividad burguesa.

Anónimo

Barcelona, Cárcel, 27-3-1933.

Comité Pro Presos

De la casa Parsons.

- Fargell, 0'50; Ell, 1; Emilio Romero, 0'50; Sebastián Cullá, 0'50; Isabel Luna, 1; Vicente Quèrol, 0'50; Juan Cadena, 0'50; A. Sellent, 1; Joaquín Rosa, 0'50; España, se hayan envalecionado, sabiendo qué de palabra tienen a su lado a las entidades económicas de Cataluña. Si es así, es preciso recordarlos que por allá por el decimoquarta semana de huelga, también se reunieron las diversas entidades patronales del Ramo de la Madera, juntamente con la Junta del Colegio de Artífices, tomando acuerdos parecidos a los de las entidades económicas. También entonces, los patronos ebanistas, por espacio de unos días hicieron el desentendido, mas en vista de que el apoyo de aquellas entidades patronales era "fui", y que la acción contundente de los huelguistas no cesaba, acabaron por entrar en razón al-

- Compañeros casa Pamies: M. del Río, 0'50; Justo Farrá, 1; J. Farré, 0'50; V. Gresa, 1; A. Urgell, 0'50; Ángela Arellano, 1; Pepita Roldós, 0'50; Antonio Tondo, 1; A. Muñoz, 0'50; Nieves Palanques, 0'50; José Salbat, 0'50; Domingo Fraixadas, 1; Eduardo Armengol, 0'50; Pepito Farré, 0'40; Ramón Fajula, 0'25; José Gedra, 0'50; Eduardo Espets, 0'25; Joaquín Cañadas, 0'50; Vicente Moronda, 0'50; Vicente Muliné, 0'50. — Total, 11'70 pesetas.

De la Sección Metros:

- Relación número 8, devuelta en blanco; relación número 9 del Metro Transversal, 75'00; Relación número 10 y 11, del Gran Metro, 38'25. — Total, 113'90 pts.

Del Sindicato de la Industria del Transporte:

- Agapito Miguel, 2; Benito La Sierra, 1; Leandro Tormo, 2; Valentín Loria, 1; Francisco Martínez, 1; Juan Palazón, 1; Antonio Fernández, 0'50; Diego Soriano, 1; Pedro Paulo, 0'75; Francisco Cortés, 1; Francisco Caparrós, 1; Antonio Nicolás, 1; José Lambiana, 1; Manuel Burgos, 0'40; Francisco Rull, 0'50; X. X., 2'50; F. Dorado, 0'50; T. Zaragoza, 0'50; M. de la Rosa, 0'50; M. Mullor, 1; D. Carbó, 0'50; A. Ruiz, 0'50; A. Llorca, 0'50; E. García, 0'50; E. Ibañez, 0'50; R. Gombáu, 0'50; Arroyo, 0'50; R. Parera, 0'50; E. Rosales, 0'50; C. Díez, 0'50; F. Planas, 0'50; F. Bernadó, 1; M. Jan-

obrero que sufrimos las consecuencias del régimen capitalista. ¡Podremos continuar tal como estamos? Hay que aceptar la responsabilidad colectiva, sea en el terreno que sea, dando la cara, si no queremos vernos humillados. ¡Qué importan las vicisitudes y atropellos! Pues todos unidos y cumpliendo los acuerdos del Sindicato, veremos cómo desaparecen todas estas injusticias.

Si, al contrario, por ser cobardes, os lamentáis y no reaccionáis, no hay derecho de hacer quedar mal a los compañeros por vosotros mismos delegados; habrá llegado la hora para demostrar que con vuestra masedumbre tan sólo seréis dignos de ser esclavos perpetuamente.

Reaccionemos y a luchar para vencer.

La Comisión de Propaganda.

Huelga solucionada

Otro triunfo de la acción directa

Desde hace cinco meses el Ramo de Construcción, (Sección Canteros, barriada de Gracia), tiene planteado un boicot a los burgueses Segués y Calle; y gracias al entusiasmo puesto por todos los afiliados al Ramo boicoteando la grava procedente de las canteras de Casa Barró, propiedad de los aludidos burgueses, hoy podemos anunciar, con gran satisfacción para todos los afiliados al Ramo y de nuestra querida e invencible C. N. T., que el burgués Segués se dió por convencido de la fuerza irresistible de nuestro Ramo y central revolucionaria, y se conformó en aceptar las justas ansias de los

huelguistas de su cantera, lo que constituye un rotundo triunfo de la acción directa preconizada por nuestra central sindical revolucionaria.

La Comisión de Sección A LOS DELEGADOS

Se ruega encarecidamente a todos los delegados de la casa Molina, y en particular a los de los cuarteles de San Andrés, exijan a los carreteros y choferes el ticket avalado por el miembro del Ramo de Construcción (barriada de Gracia), y a los que no presenten dicho ticket no se les permita descargar.

En defensa de mi dignidad

A raíz de los acuerdos recalcados en nuestro último Congreso ferroviario, se me han acumulado una serie de absurdas acusaciones en contra de mí persona que, por la índole de las mismas y la gravedad que éstas encierran, me veo obligado, en defensa de mi dignidad, a recurrir a estas columnas para que todos los compañeros puedan juzgar mi conducta como compañero y como afiliado dentro de nuestra federación.

Traidor, pusilánime, bombero y confidente, son las principales acusaciones que se me han lanzado y que no estoy dispuesto a dejarme pasar sin contestar, máxime cuando algunas de las mismas han sido verdaderas por consientes militantes de la organización en diferentes lugares de España.

También se me achaca el no haber cumplido con mi deber representando a mi Subsección; cuestión ésta que no necesito justificarme por cuanto por las actas de las asambleas y del mismo Congreso se puede comprobar mi conducta.

Ante esto y considerando que en las asambleas en donde se me ratificó la confianza no era lo bastante concurrencia de compañeros (no llegarían a cien) para que quedara completamente reivindicada mi dignidad, tan ruinmente atropellada, tengo que manifestar muy alto, para que se enteren todos los ferroviarios y los demás militantes de la organización, que Horcajada jamás traiciona a ningún compañero ni mucho menos a las normas y principios de nuestra central sindical.

En primer lugar, los que me acusan de "traidor", se basan en que yo, abusando de mi calidad de presidente de la Subsección a la cual pertenecía, traicioné 0'25; Borno, 1; Bustamante, 1; Canet, 1; Lacoma, 1; Mateo, 0'50; Castro, 0'50; Franco, 0'50; Moragas, 0'25; Pérez, 0'25; Jiménez, 0'50; Vera, 1; Gil, 2; Sans, 0'50; Forcar, 0'25; Egea, 0'25; Simón, 1; Sanjaña, 0'40; Pérez, 1; Navarro, 0'25; Peribáñez, 0'25; Diaz, 0'25; Vázquez, 0'25; Rubé, 0'50; Puntí, 0'25; Martín, 0'25; García, 0'25; Falcoñ, 0'25; Nadal, 0'25; I. de la Rosa, 0'10; Bartel, 0'50; Alvarez 0'50; Gallana, 1; Llibre, 0'50; López M., 0'50; Armero, 0'30; March, 1; Roig, 2; Masoliver, 0'25; Batalla, 2; José Peñalver, 1; Enrique Bragado, 1; Eduardo Alcórnia, 1; Jenaro Borrás, 0'25; Enrique Barquer, 1; José Canet, 0'25; José, 0'25; Juan Alegre, 0'25; Enrique Rodríguez, 0'80; Alfonso García, 0'50; Rafael Benedito, 0'25; José Grá, 0'50; Cesario Salinas, 0'50; Ginés López, 0'50; Miguel Esteban, 0'25; Francisco González, 0'50; Ginés Guevara, 0'50; Hombrados, 0'50. — Total, 116'90 pesetas.

No era nuestra la culpa, ni mucho menos mía, el que a pesar de que los compañeros todos, unánimemente, se habían manifestado favorables al conflicto el día que celebramos el mitin en El Globo, luego transcurridos algunos días y debido a las presiones del Gobierno y la desorientación creada con motivo de prohibirnos toda clase de propaganda, mermaron los ánimos y el entusiasmo por la huelga, y que la mayor parte de los compañeros no estuvieron dispuestos a luchar. Si el tener un concepto

que lo dude, ahí los tiene tal cual son. Cuando no pueden traicioner en cualquier huelga de nuestra C. N. T. recurren a la mentira o a la calumnia. Pero esta vez se han cogido los dedos en la puerta y algunos de los engañados que de buena fe les seguían, han roto el carnet de la Unión General de Trabajadores, de vergüenza.

Nosotros, por nuestra parte, sinceramente, y con toda la nobleza que nos caracteriza, sustentando ideas libertarias, decimos: Obreros, desprecia a todo el que aspire a hacer el gandul; apartaos de los vividores, no pagéis más viajes de recreo a Madrid para que os traigan el "aguinaldo", venid al Sindicato con el frente levantado, a luchar por el bien de todos cuál es la implantación del Comunismo libertario, sed hombres y dejad de ser rebajas!

La Comisión

Leed y propagad

SOLIDARIDAD OBRERA

Gustavo Romayón

Miércoles, 29 marzo 1933. Hoy, ve de la confer... Cultura, camara... dentar... lité... Presi... Bonet... El A... ha org... a la re... José C... tre el camina... Quec... amante... El A... de Gra... ta a su... a la co... gar ma... día de l... pabero... sobre e... tal y C... El Co... Bedalo... ciados... la cult... 29, a la... el local... dicatos... número... asamble... La A... Faros... dicatos... sean fi... pitatis... de Ma... esta ac... sión p... ción de... tadores... una cr... La C... Ateneo... tífica q... a bene... dicho A... el núm... tenga... sar a... Se co... y comp... Cuadro... cional... que qu... hoy, m... día de... el loca... rante... El A... Pueblo... ra mar... che, u... compa... cual di... cultura... social... El A... lista d... celebra... neral e... nuevo... El A... Barcel... Mar, y... simp... las nu... se cel... cargo... disert... sación... social... Hoy... la noc... pañera... Social... local e... en cas... caso d... "Faros... cios y... na, a... celebra... go de... que di... tronco... ciones... La... la Av... So... Beron... Gráfi... simp... que t... de la... Cícat... El... ti", d... la as... andu... su ve... La... nuev... local... La... va s... ceco... patri... dies... conf... bro... tabe... "Fur... para... L... ción... tod... que... cont... co...

Gacetas

Hoy, miércoles, 29, a las nueve de la noche, tendrá lugar una conferencia en el Ateneo Obrero Cultural del Poblet, a cargo del camarada A. G. Gilabert...

El Ateneo Libertario del Clot ha organizado para esta noche, a las nueve y media, una conferencia a cargo del compañero José Capdevila...

El Centro de Cultura Social de Badalona, comunica a sus asociados y a todos los amantes de la cultura, que hoy, miércoles, 29, a las nueve de la noche...

La Agrupación Pro Cultura "Faros", notifica a todos los Sindicatos y agrupaciones que posean folletos de "La Guerra Civilista" y "La Guerra Social"...

La Comisión de Cultura del Ateneo Libertario de Sans, notifica que en el sorteo de la rifa a beneficio de la biblioteca de dicho Ateneo...

Se comunica a los compañeros y compañeras que componen el Cuadro Artístico del Ateneo Racionalista de Barcelona...

El Ateneo Cultural Racionalista de La Torrada, Llanés, 90, celebrará magna asamblea general extraordinaria, hoy, a las nueve de la noche...

El Ateneo Cultural de la Barceloneta, sito en la calle del Mar, 98, 1.º, notifica a sus socios y simpatizantes...

ASAMBLEAS

La de la Sección de Albañiles y Peones. — Se convoca a todos los componentes de esta Sección, a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar hoy, miércoles, día 29, a las seis de la tarde...

La del Sindicato Unico de Espectáculos Públicos. — Se convoca a la asamblea general del ramo que, con carácter de ordinaria, se celebrará en el local del Sindicato de la Piel...

La del Sindicato Mercantil. — Se convoca a asamblea general extraordinaria, que se celebrará mañana, en el Montepío de Panaderos, San Jerónimo, 13, bajos...

El Ateneo Librecultural del Pueblo Nuevo ha organizado para mañana, a las nueve de la noche, una conferencia a cargo del compañero Antonio Ocaña...

El Ateneo Cultural Racionalista de La Torrada, Llanés, 90, celebrará magna asamblea general extraordinaria, hoy, a las nueve de la noche...

El Ateneo Cultural de la Barceloneta, sito en la calle del Mar, 98, 1.º, notifica a sus socios y simpatizantes, que mañana, a las nueve y media de la noche...

Se convoca a todos los compañeros que componen la Juventud Gráfica Libertaria, y a los que simpatizan en ella, a la reunión que tendrá lugar hoy, a las siete de la tarde...

La Sociedad Esperantista "Nova Sentio", Llacuna, 1, pone en conocimiento de sus socios y simpatizantes que para hoy, a las diez de la noche se celebrará una conferencia a cargo del miembro de "Acció Artística"...

AVISOS Y COMUNICADOS

El compañero Domingo Zarate, del Sindicato de Telefonos, debe pasar hoy por el local social, de seis a siete de la tarde...

Tienen carta en esta Redacción Domingo Delgado, Federica Montañana, Francisco Alba y Aurelio Fernández, que pueden pasar a recoger cualquier día laborable...

Al compañero Manuel Morales, del Sindicato de Construcción, se le ha extraviado su carnet, número 9.784. Solicita a quien lo haya encontrado haga entrega del mismo en el Ateneo Libertario de Prat Vermell...

Se convoca a todos los delegados a esta Junta central, a la reunión ordinaria, que tendrá lugar hoy, miércoles, a las seis, en nuestro local social, Mercaders...

Se ha encontrado un carnet de la Sección Albañiles y Peones a nombre de Francisco Martí. El camarada puede pasar a recogerlo a la barriada de San Martín, Basols, 8, todos los días, de cinco a siete de la tarde...

Se convoca a todos los militantes y simpatizantes de la barriada de Prat Vermell, a la reunión que, para tratar asuntos de organización, se celebrará mañana, a las ocho de la noche, en nuestro local social, Carretera del Port, 441, principal...

Se convoca a todos los delegados, Comités de fábrica y militantes, a la reunión que se celebrará hoy, miércoles, a las seis y media de la tarde, en nuestro local social, Mercaders, número 26, para un asunto de interés...

Rogamos a los camaradas militantes de la Sección Ladrilleros, se sirvan pasar por el local de la calle Galileo, a las ocho de la noche, para comunicarnos un asunto de interés...

Per la unificació de los parias del carril

Compañeros Salud. Con el sistema, cada día más grave, de la descomposición social van acentuándose. El actual estado de cosas, falso, injusto, inestable, y que nuestro eterno enemigo, el capital, y por ende, el Estado, quisieran convertir de transitorio en definitivo, requiere un cambio total e inmediato...

De forma, pues, que ante la realidad no podemos los ferroviarios estar despreocupados, y muchos menos inactivos, y, atentos al ritmo de los demás obreros de España y del mundo, hemos de contribuir con nuestro esfuerzo, con nuestra ayuda, al movimiento emancipador que ha de conducirnos a la consecución total de nuestros postulados...

Para ello es necesario que cada compañero se dé cuenta de que su esfuerzo es indispensable, que la fortaleza del todo es lograda por la consistencia de sus partes, y que un Sindicato será tanto más potente, más eficaz, cuanto mayor sea el entusiasmo y espíritu de lucha de cada uno de sus militantes...

Todo, todo lo conseguiremos con nuestra Federación, si sabemos individualmente darle la necesaria consistencia. La marcha ascendente y cada día más vital de nuestra Subsección requiere la celebración de una asamblea general extraordinaria...

La animación, el entusiasmo y los acuerdos que en esta Asamblea se observen y tomen será una buena muestra de la potencialidad de nuestras queridas Subsección y Federación. La Junta

Un documento interesante. Se ha recibido en nuestra Redacción el siguiente comunicado: "El Secretario de la Asociación de Alumnos de la Facultad de Dret de Barcelona, B. L. M. al director de SOLIDARIDAD OBRERA..."

Confunde a dos delictivos atracados. Anteayer por la noche, en las primeras horas, en la Plaza del Angel, frente al establecimiento de cambio de monedas, propiedad de don Javier Callejo, se situó un numeroso público, creyendo que se iba a celebrar un espectáculo...

Carnets extraviados. En nuestra Redacción están depositados los siguientes carnets encontrados en la vía pública y en tranvías: José Barceló, del Sindicato de la Piel, Sección Curtidores; Aurelio Martínez Vique, Sindicato F. Municipales, Sección Bomberos; Ramón Illa, Sindicato Metalúrgico, Sección Calefacción; y José Ampurdán Torreguerra, Sindicato de la Industria del Transport, Sección Carreteros...

Sindicato Unico de la Metalurgia

SECCION FUNDIDORES. Convoca a militantes, delegados y Comités de FUNDIDORES, a nuestro local social, Ancha, 2, a las nueve de la noche de mañana, jueves...

SECCION DE ARCA Y BASCULAS. Se convoca a todos los delegados de taller, pasen por el Sindicato a recoger las convocatorias para la asamblea de Sección que se celebrará el próximo sábado...

SECCION CERRAJEROS EN OBRAS Y PUERTAS ONDULADAS. Se convoca a todos los compañeros de la casa Alberto Santamaría, a la reunión que tendrá lugar hoy, miércoles, en el Pasaje Basols, 8, bajos, a las seis y media de la noche...

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS DE BARCELONA. Gran mitin de afirmación sindical en Santa Coloma de Gramanet. El viernes, a las nueve y media de la noche, en el Cine Principal, se celebrará un gran mitin...

Sindicato Unico de la Industria Vidriera de Barcelona. Convocamos a todos los Vidrieros y Similares sin trabajo e interinos de la casa Rafael y Valls, para que pasen sin falta por nuestro local social, Galileo, 60, el viernes, a las nueve de la noche...

Sindicato Unico de la Madera (SECCION ENCOFRADORES). Camaradas de la Sección de Encofradores: Es necesario que nos ocupemos de una manera activa de las cosas de nuestra Sección...

En injusto e inhumano que nosotros los abandonemos, cosa que ellos no harían con nosotros si fuéramos los afectados en el conflicto. Es necesario también que procuremos reorganizar nuestra Sección de una manera sólida, para poder hacer respetar las mejoras que un día en la lucha les arrancamos a la burguesía...

Compañeros leed. Todos los trabajos insertados en nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, tienen un valor importantísimo, y es necesario que todos los trabajadores se comprometan de ellos, pero hay una sección en nuestro diario que precisa que todos los obreros la lean diariamente...

Compañeros leed. Todos los trabajos insertados en nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, tienen un valor importantísimo, y es necesario que todos los trabajadores se comprometan de ellos, pero hay una sección en nuestro diario que precisa que todos los obreros la lean diariamente...

Compañeros leed. Todos los trabajos insertados en nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, tienen un valor importantísimo, y es necesario que todos los trabajadores se comprometan de ellos, pero hay una sección en nuestro diario que precisa que todos los obreros la lean diariamente...

CARTELERIA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Teatro Novedades. Hoy, tarde: LAS DE ARAGON, LA DOLOROSA, por Mayral; LOS CLAVELLOS, por Berta; EL FUEGO VIBRANTE, por Berta y Godoyol. — Jueves, tarde, solemnidad artística. La ópera, MARINA, por María Espinall, Juan Rosich, Canuto Sabat y Matias Ferrer...

Teatro Catala Romea. Hoy, tarde, a las 8, noche, a las 10. Compañía VILA-BAY. A las 8, LA MES BONICA DEL BARRI. A un quart d'once, "Joven de Jordania". "Penya Catalana": EL REI DE LA LLANA...

Gran Teatre Espanyol. Hoy, tarde, a las 8, noche, a las 10. Compañía de teatro i espectáculo moderna, dirigida por el primer actor i director JOSEF SANTPERS. A las 8, LA MES BONICA DEL BARRI. A un quart d'once, "Joven de Jordania". "Penya Catalana": EL REI DE LA LLANA...

TEATRO VICTORIA. Hoy, tarde, Butacas, DOS Ptas. LA REVOLTOSA y LUISA FERNANDA, por Cláudia Suárez, Emilio Verdell, María Santocha y José Oñina. Noche, a las diez y cuarto, últimas representaciones del exitoso cumbre, la superopereta arrebatada, LA FLOE DE HAWAI...

URQUINAONA. Hoy, tarde, a las 8; noche, a las 10. DE PURA SANGRE con Clark Gable y Madge Evans. Producción Metro Goldwyn Mayer. Pronto, Ramón Novarro en EL HIJO DEL DESTINO...

Frontón Novedades. Hoy, miércoles, tarde, a las cuatro y cuarto: ARNEBILLO - ERDOZA IV contra BUCALDE I - EGOCHEA I. Noche, a las diez y cuarto: ERDOZA menor - GUTIERREZ contra ARTIGARRAGA - GOMEZ CELAYA. Detalles por cartelés...

Sindicato del Ramo de Alimentación. SECCION HIELO, VINOS Y LICORES. Esta Comisión pone en conocimiento de los parados del hielo, que pasen por la Secretaría de esta Sección, pues de no hacerlo les pasará el turno...

En libertad. Ayer fueron puestos en libertad los compañeros José Benedito, José Surribas y Maximiliano Fuentes, ambos de Navás y presos en la cárcel de Barcelona, con motivo de los pasados sucesos del día 8 de enero...

Compañeros leed. Todos los trabajos insertados en nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, tienen un valor importantísimo, y es necesario que todos los trabajadores se comprometan de ellos, pero hay una sección en nuestro diario que precisa que todos los obreros la lean diariamente...

Compañeros leed. Todos los trabajos insertados en nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, tienen un valor importantísimo, y es necesario que todos los trabajadores se comprometan de ellos, pero hay una sección en nuestro diario que precisa que todos los obreros la lean diariamente...

Compañeros leed. Todos los trabajos insertados en nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, tienen un valor importantísimo, y es necesario que todos los trabajadores se comprometan de ellos, pero hay una sección en nuestro diario que precisa que todos los obreros la lean diariamente...

Compañeros leed. Todos los trabajos insertados en nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, tienen un valor importantísimo, y es necesario que todos los trabajadores se comprometan de ellos, pero hay una sección en nuestro diario que precisa que todos los obreros la lean diariamente...

Pantasio. Tarde, a las 4, y noche, a las 10. ACTUALIZADOS PARAMOUNT Y DIVERSOS SISTEMAS DE TRASFORTE documental; NCLAER JOURNAL; LOS ENANOS EN COLORES, extraordinario dibujo en colores. Exito del insuperable film americano SOY UN FUGITIVO, por PAUL HUNI...

COLISEUM. TELEFONO: 13468. Hoy tarde a las 8,10, noche a las 10,15. REDIMIDA por Tallulah Bankhead y Fredric March. Es un film Paramount...

Cine Principal Palace. Hoy, continúa desde las cuatro NOTICARIO FOX, en español; AQUÍ TIENE EL CIRCO; ALFONSO MAGICA; DIPLOMACIA FEMENINA, fina comedia, por Gey Francis; estreno de ISABEL DE AUSTRIA, drama histórico, en español, por Lili Dagover...

CINE RAMBLAS. Hoy, continúa desde las cuatro REVOLTA (sonora); COMEDIA (sonora); MUJER PINTADA, superproducción sonora, por Peggy Shannon; SHIRAZEK HOLMES, una gran creación de Olive Brook...

Cine Goyay Barcelona. Hoy, continúa desde las cuatro ARSENIO LUPIN, gran creación de LIONEL y JOHN BARRYMORE; GANNY, deliciosa ópera sonora, por WILLY FOREST; MARIDOS ERRANTES, sonora, por CLIVE BROOK; NOTICARIO Y DIBUJOS SONOROS...

Teatro Triunfo y Cine Marina. Hoy, miércoles, tarde, a las cuatro y cuarto: ARNEBILLO - ERDOZA IV contra BUCALDE I - EGOCHEA I. Noche, a las diez y cuarto: ERDOZA menor - GUTIERREZ contra ARTIGARRAGA - GOMEZ CELAYA. Detalles por cartelés...

Los Teatros NUEVO. Preparativos de otra obra. Siguen con actividad los trabajos de montaje de un moderno espectáculo que se representará en el teatro Nuevo el sábado, día 15 del próximo mes...

ESPAÑOL. Exito de "Un altro Joe non". El último vodevil estrenado por Pepe Santpere, en el Español, demuestra evidentemente que hay tela cortada para rato, como la prueba que mientras transcurren los tres actos de "Un altro Joe non", abrese el caso libre de la risa y no se cierra hasta que cae el telón...

NOVEDADES. Mañana, "Marina", por María Espinall. Una representación extraordinaria de "Marina", cantada por la admirable tiple María Espinall, se dará mañana jueves, por la tarde, en el favorecido teatro de Novedades...

NOVEDADES. Mañana, "Marina", por María Espinall. Una representación extraordinaria de "Marina", cantada por la admirable tiple María Espinall, se dará mañana jueves, por la tarde, en el favorecido teatro de Novedades...

NOVEDADES. Mañana, "Marina", por María Espinall. Una representación extraordinaria de "Marina", cantada por la admirable tiple María Espinall, se dará mañana jueves, por la tarde, en el favorecido teatro de Novedades...

NOVEDADES. Mañana, "Marina", por María Espinall. Una representación extraordinaria de "Marina", cantada por la admirable tiple María Espinall, se dará mañana jueves, por la tarde, en el favorecido teatro de Novedades...

NOVEDADES. Mañana, "Marina", por María Espinall. Una representación extraordinaria de "Marina", cantada por la admirable tiple María Espinall, se dará mañana jueves, por la tarde, en el favorecido teatro de Novedades...

ALMACENES MONUMENTAL. Trajes y Trincheras desde 25 pesetas. Pantalones desde 5 ptas. Calle San Pablo, 93. (Justo Cine Monumental) A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento.

Actos en la Región

PARA EL DIA 31. En Malgrat. Gran mitin de orientación sindical, en el que tomarán parte los camaradas, D. Asturiack, R. Dolcet y Magriñá.

PARA EL DIA 1. En Arbeca. Conferencia a cargo del compañero Francisco Pellicer, que desarrollará el tema "Fascismo y bolchevismo". —En Morell. Mitin a cargo de los compañeros José Baquer y el dibujante "Boy". —En Los Monjos. Tendrá lugar un mitin, a las nueve de la noche, a cargo de los compañeros Diego Asturiak, A. G. Gilabert, Rosario Dolcet y J. R. Magriñá.

PARA EL DIA 2. En Vilafranca del Panadés. Mitin sindical a cargo de los mismos compañeros que hablarán en Los Monjos. Empezará a las diez de la mañana. —En Vilasar de Mar. Conferencia a cargo del camarada "Boy" que desarrollará el tema "Sindicalismo y Anarquismo". A las once de la mañana. —En Las Masucas. Tendrá lugar un mitin de carácter sindical, a las tres de la tarde, a cargo de los compañeros Diego Asturiak, A. G. Gilabert, Rosario Dolcet y J. R. Magriñá.

PARA EL DIA 4. En Villanueva y Geltrú. Tendrá lugar un mitin de orientación sindical, en el Teatro Bosc, a cargo de Diego Asturiak, J. R. Magriñá, Rosario Dolcet y el dibujante "Boy".

Sindicato Unico de Productos Químicos. Se pone en conocimiento de los compañeros nombrados en la última asamblea para componer la Comisión revisora de cuentas, que deben hacer acto de presencia en nuestro local social, mañana, jueves, día 30, a las nueve de la noche.

... SUBSCRIPCIONES: ...

SOLIDARIDAD OBRERA

... REDACCION: ...

AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 29 marzo 1933

NÚMERO 665

Los obreros catalanes, contra el fascismo esquerrista

Los trabajadores de Amposta asaltan el local de la «Esquerra», al grito de «¡Abajo los asesinos del pueblo!»

En una controversia con el camarada Reverter, entran a descalabro los esquerristas

Amposta, 28. — El pasado domingo, día 26, habíase anunciado en esta localidad un mitin organizado por la «Esquerra» Republicana de Cataluña...

Una camarada, subiéndose sobre una silla, desplegó una pancarta que decía: «La «Esquerra» votó la matanza de Casas Viejas. ¡Muera los asesinos del pueblo!»

Se promovió un formidable escándalo, pues el pueblo trabajador de Amposta, en masa, denostaba a los «esquerristas» con epítetos de todo género.

Convencidos los asambleístas del pleno de la «Esquerra» de que nada lograrían pretendiendo oponerse a la avalancha popular, cambiaron de actitud y suplicaron lastimeramente a los invasores que no causaran daños en el local y que les permitieran continuar y terminar su reunión.

Esta tuvo efecto entre el compañero Reverter y el diputado por la Generalidad, organizador del fascismo «esquerrano», Dencás. El compañero Reverter atacó briosamente la obra desarrollada por la República y por la Generalidad en contra de los trabajadores, demoralizando de tal modo a sus antagonistas que les obligó a decir públicamente que desautorizaban todo cuanto dice y ha dicho «L'Opinió» en diversas ocasiones...

El acto de la controversia, en resumen, fué un verdadero desastre para los «esquerranos», que patentizaron públicamente la falacia de la política, contradiciéndose y quedando sin argumentos con que responder a las impugnaciones que se les hicieron. Seguramente, después de la lección recibida, ni a la «Esquerra», ni a ningún otro partido político, le quedarán deseos de controvertir con los trabajadores de esta localidad, ni de anunciar mítines de ningún género.

Subversivas

Hay que sacudir el yugo

Hemos de sacudirnos el yugo, la tiranía y la explotación. Nadie puede estar conforme con que se le tiranice y explote. Los mismos que hoy gobiernan tiranizan y explotan, se sublevarían al del mismo modo que mandan fuesen mandados. Ningún asesino quisiera morir asesinado. A ningún ladrón le agrada que le roben. Ninguno de los burgueses que explotan al obrero le gustaría ser explotado.

Esto quiere decir que se comprende que haya seres que aspiren a tiranizar. Lo que no se explica es que haya quienes se conformen con sufrir la tiranía. No obstante, los hechos son convincentes. La realidad es así. Se explota, se roba y se mata de hambre al obrero, y parece como si esto sucediera sin importancia alguna.

La tenga o no, es hora de acabar con ello. Las abejas suprimen a los zánganos. Las personas a las que nos quede un poco de dignidad y de vergüenza, no podemos demostrar menos inteligencia que las abejas. Para nada necesitamos al gobernante, al tirano, al burgués, al usurero, al cura y al político. Nos basta que las fábricas, tierras y herramientas de trabajo de todas clases estén a nuestra disposición. Tenemos bastante con vivir de nuestro trabajo, no dejándonos arrebatrar ni por las buenas ni por las malas nuestra producción.

El apto que viva y trabaje. Todos los cuidados para el niño, el vejele, el enfermo y el inútil. Todo el desprecio y todos los palos para el que quiera explotar o vivir del trabajo ajeno como un rey, un político, un cura, un burgués y un presidente de República.

Estamos en la segunda parte de nuestras luchas contra el des-

La huelga de la casa «Negrelin»

Los pistoleros de la F. O. C., al servicio de la burguesía catalana, frente a los trabajadores conscientes de la Confederación Nacional del Trabajo

Nos duele ahora, y nos ha dolido siempre, el que del campo proletario salgan hombres sin escrúpulos ni conciencia, no sólo que traicionen los ideales y los derechos de reivindicación justa de sus hermanos, sino que se pongan incondicionalmente al servicio de la tiranía burguesa, para combatir, pistola en mano, a los obreros conscientes y a cambio de unas miserables pesetas manchadas en sangre que la Patronal les entrega por sus respaldos y bajos servicios de espionaje, confidentes y asesinos.

En anteriores artículos se señalaba una larga serie de estos indecibles sujetos, que tratan, con motivo del conflicto que los obreros de la Sección del Ramo del Agua tienen planteado al amargado e irascible Minguell, de suplantar a éstos en sus puestos con el beneplácito y la aquiescencia de la clase patronal.

A la larga y negra lista de indecibles, hay que añadir dos nombres más, y éstos son los de Salvador Palé y Juan Calix, los cuales hacen ostensible alarde de una hermosa pistola que el patrono Minguell les ha entregado para que defendan sus vidas y... sus intereses. ¡Sus intereses sobre todo!, pues éstos están—

como todos los intereses de la burguesía—, por encima de los derechos de justicia y legítimas aspiraciones humanas del proletariado. Ahora bien: lamentamos, como decimos al principio, que esos degenerados y falsos trabajadores se inmiscuyan en nuestras luchas para satisfacer sus bastardos apetitos en defensa de los intereses de unos tiranos que, cuando no precisen de sus rastrosos servicios, les darán la patada de Charlot, como premio a sus infamias. Pero lamentamos más, mucho más, el que un reducido número de obreros auténticos, inconscientes en las luchas, se dejen seducir por espejuelos más o menos prometores de vanas ilusiones que jamás verán realizadas. Nos duele que no se den cuenta de que al convivir con ellos en las fábricas y talleres, traicionan en primer lugar la causa noble de sus hermanos de explotación, y segundo que se colocan en el mismo plano de moralidad en que viven esos profesionales de la confianza y del crimen.

Por vuestra dignidad, obreros inconscientes de la casa Minguell, debéis reaccionar y protestar en forma enérgica y viril de la presencia en la fábrica de esos intrusos, «amateurs» del pistolero. No olvidéis que son los que, agrupados en el antiguo Sindicato Libre, de triste recuerdo para nosotros, sembraron el dolor y la tragedia en los hogares proletarios, después de regar con la sangre de sus víctimas las calles de Barcelona. No olvidéis esto y no olvidéis tampoco que los que cayeron víctimas de las balas homicidas, eran hermanos vuestros, eran trabajadores que lucharon incansablemente por conquistar las mejoras que hoy disfrutáis. Recordadlos siempre, odiando a los asesinos e imitando la gesta de protesta iniciada por vuestros compañeros contra un burgués sin entrañas, delator e incendiario.

Solidarizarse con las causas justas, es digno y es noble, camaradas. Convivir con los «amateurs» del pistolero a sueldo de la burguesía, es equipararse a su condición de esclavos y de asesinos. Abandonar a estos íntimos y despreciarlos para ir fraternalmente unidos con los primeros, que luchan por la conquista de un derecho noble, justo y legítimo, cuya gloria y beneficios alcanzará a todos.

LA JUSTICIA REPUBLICANA

LOS COMPAÑEROS IBÁÑEZ Y VÍCTOR, EN PELIGRO

Se les acusa de la muerte de un guardia, siendo inocentes. En la Cárcel de Valencia esperan que les salvemos del proceso que sobre ellos pesa

La justicia republicana sigue siendo la misma de cuando la «Monarquía». Empiea idénticos procedimientos para salvar al régimen y acabar con los militantes de la C. N. T.

Hoy son los compañeros Ibáñez y Víctor los que están en peligro de ser hundidos en un proceso para siempre, siendo inocentes de todo cuanto se les imputa. Ellos no han muerto a ningún guardia. Sin embargo, en Valencia, se mató a uno y quieren que sean ellos los autores. Con esto por toda prueba, les basta para sacrificar dos vidas, dos compañeros que les estaban.

El día nueve del pasado mes de enero, hallábase Ibáñez y Víctor Albars en la puerta del café «Aguila de Oro». En esta fecha sostenía el Sindicato Unificado de la Metalurgia un conflicto con la Patronal metalúrgica. Ibáñez y Víctor son metalúrgicos. Estaban, pues, en huelga, motivada por el cual se dirigieron a la Casa del Pueblo del Gran para informarse de la marcha del conflicto. Al salir tropezaron con un paquete. Lo miraron. Contena dos bombas. Las recogieron. Era un deber de conciencia no dejar aquellos artefactos en mitad de la calle, don-

de hubieran podido causar víctimas. Se las llevaron con ellos. Pensaron que era cuestión de no dejarlas allí, sino de llevarlas a donde no pudieran perjudicar a nadie. ¡No habría hecho lo mismo cualquiera que no hubiese sido ellos, el mismo juez, por ejemplo! La Casa del Pueblo está en la calle de Menéndez Pelayo, y ésta cruza con la del P. Costa.

No habrían andado veinte pasos por dicha calle, cuando un grupo de guardias de Asalto les dieron el alto. Como es natural, encontráronles las dos bombas. Intentaron explicarse, pero fueron intimidados para que callasen. Unos guardias les dijeron que allí mismo había muerto un guardia hacia pocas momentas. Fueron conducidos a la Comandancia de Marina, donde se les maltrató y pegó. Tres horas después, los llevaron a declarar al Juzgado del Puerto. Dijeron lo que queda dicho. No podían hacer otra declaración, puesto que lo que decían era la verdad.

La verdad, aunque le pareciera sospechosa al juez. Seis días pasaron incomunicados en la cárcel sin que el juez se presentara a tomarles declaración. De nada sirvió que una ley diga que a las 12 horas debe decidirse la situación de los detenidos.

A los seis días, el juez les comunicó que quedaban procesados acusados de la muerte del guardia, porque dicha muerte no está muy clara la forma en que se cometió. Pasan los días, hasta que el 19 de marzo el alguacil del Juzgado llama a Víctor y a Ibáñez y les comunica que el Juzgado, después de todos los trabajos realizados, les imputa la muerte del guardia.

Esta es la verdad. Esta es la verdadera situación de Ibáñez y Víctor, dos compañeros inocentes que la Justicia republicana, que en nada se diferencia de la monárquica, como decíamos al empezar, quiere condenar al presidio por una muerte que no cometieron.

El conflicto de la Hullera Española

Hace cuatro meses que la Empresa no paga a sus obreros

Oviedo, 28. — Continúa el conflicto, que alcanza a 3,000 obreros, en el grupo minero «Aller» de la Sociedad Hullera Española.

Se dijo de un principio que el paro había sido motivado por el despido de unos obreros. El origen es el siguiente: Los obreros hacen cerca de dos meses que no perciben los jornales y los empleados hacen cuatro, porque la Empresa no ha recibido aún el libramiento por valor de un millón de pesetas que le corresponde del reparto de las cien mil toneladas de carbón adquiridas recientemente por el Estado.

Este retraso en el pago de los jornales tiene excitados a los obreros y hace unos días uno de ellos intentó agredir al director de la Hullera Española y a un ingeniero. La Empresa castigó al obrero con el despido y los demás por solidaridad y porque no cobraban sus jornales dejaron de entrar al trabajo.

El director de la Hullera visitó al gobernador para que cerca del Gobierno hiciera las gestiones necesarias para el envío de libramiento, pues sin recibir dicha cantidad a la Empresa no le es posible atender sus compromisos con los obreros.

El gobernador ha prometido atender el requerimiento. Como decíamos los ánimos de los obreros están muy excitados y de no buscarse una pronta solución al conflicto podrían originarse alteraciones del orden público.

Aniversarios

La muerte de Marx

El día 14 de este mes, ha hecho cincuenta años que Carlos Marx murió, sus actuales amigos y émulo lo han celebrado. Acabó sus días dejando inacabada su obra (según algunos ilusos inmortal), llamada el «Capital», base y pauta del reformismo.

El capricho de las épocas, y de los hombres con sus acontecimientos casi pudieran decir que se han repetido. Murió Marx, revolucionario aburguesado, precisamente en el punto más bajo que siguió a la depresión social de la guerra franco-alemana, el aplastamiento de la Commune, de París, a la represión brutal por parte de Bismark en Alemania y Thiers en Francia contra el obrero verdaderamente revolucionario organizado en la Primera Internacional. Y digo capricho de las épocas, porque si Bismark, el canciller de hierro, algo también atropelló a los socialistas que acudían a Marx por miedo a que no les contagiara el ejemplo de los «Communards», Hitler el canciller de la cruz svástica y cara dura, también por ineptos y cobardes, ha zarandeado y vapuleado estos días, después de cincuenta años de la muerte de su líder, y en el mismo mes a los socialreformistas alemanes. Coinciden las fechas casi.

Sobre su tumba, su viejo amigo Federico Engels, pronunció un discurso en el cual llamaba a Marx el «Darwin del pensamiento social, político y religioso». ¡No cabe mayor barbaridad en materia de comparaciones! Darwin, revolucionó e hizo luz acerca del origen de las especies animales, desde el protoplasma, al hombre; Marx no ha hecho más que hacer girar, buscando una salida en vano, en un círculo cerrado, el pensamiento social emancipador del ser humano.

El diputado socialista belga, Emilio Vanderveide ha escrito uno de estos días «que se han necesitado cincuenta años para que el marxismo penetrara en las masas proletarias del mundo entero, de una manera decidida y general». Y yo le digo a Vanderveide que no se han necesitado más que dos años, para que fracasara en España, uno en las naciones europeas más civilizadas, y cinco para que también se marchitara en un país semiasiático como es la Rusia dictatorial.

Y continúa escribiendo el socialista belga, «lo extraño es que después de cincuenta años, el marxismo se ha identificado de tal forma con el socialismo, que es contra el que actualmente se debate furiosamente la contrarrevolución, y a pesar de sus pequeñas derrotas siempre se ha levantado, más grande y más fuerte.»

Y yo creo que en vez de levantarse la represión burguesa contra ellos son ellos mismos quienes engendran y sostienen la contrarrevolución y la represión en contra, no precisamente del Estado capitalista, sino del elemento proletario. Ellos sofocaron el movimiento espartaquista alemán; ellos fueron los primeros que rompieron lanzas el año 1914, contra sus compañeros franceses; ellos fueron quienes en Rusia aplastaron el movimiento verdaderamente comunista que alentaban los majonovistas en Ucrania; ellos y nadie más que ellos podría hacerlo, son quienes, mientras Hitler con manotazos a diestro y siniestro sojuga al obrero alemán, a los socialistas marxistas también, como emisarios de un país marxista, conciertan con sus esbirros tratados comerciales; ellos son los que en España también fomentan la represión y masacran po doquier.

Y volvamos a Marx, ya que tuvo el error sistemático, de desconocer los factores psicológicos e ideológicos de la evolución de las sociedades humanas.

La teoría y previsión fundamental de Marx, como sabemos, va dirigida sobre la evolución de la sociedad capitalista en un sentido de concentración de capitales. Eso se continuará automáticamente. La riqueza y los medios de producción, se acumularán cada vez más en un número menor de manos. El proletariado se extenderá de más en más, el número de trabajadores, antes independientes, y aun de pequeños rentistas, será cada vez mayor y, al fin de la evolución, será suficiente un pequeño sople, para que esta riqueza detentada por unos pocos pase a la colectividad.

En su época, Marx no pudo prevenir que un gran número de actividades, por accidente o por naturaleza escapan a la ley de concentración y que los factores, geográficos, psicológicos y estéticos, se cuidarían bien de desmentir sus utopías. No se necesita mucho ingenio para comprender que por ejemplo la elevación de vacas en Baviera, en la planicie central francesa o en nuestros llanos de Girona, no se dejará concentrar como la cultura del algodón, a menos que no sea por decreto dictatorial; los hombres y las mujeres no se decidirán de golpe y porrazo a comprar todas sus prendas a un mismo fabricante; las criadas, encontrarán siempre más cómodo ir a hacer sus compras al panadero o frutero de la esquina que a alguna enorme fábrica de panificación o algodón emperador de las legumbres.

El capital, es cierto que se concentra, pero es para esparcirse después. Era verdaderamente fácil en la época de Marx y en su imaginación expropiar a los capitalistas, según leemos en su obra, pero si por cada empresa a socializar es necesario expropiar a veinte o cincuenta mil accionistas, la operación es delicada, ella puede hacerse con brutalidad solamente en un país donde no hubiera accionistas.

Por fidelidad al marxismo sus adeptos quieren a todo precio transferir el poder de las grandes empresas al Estado. Mientras que para Marx tenía que ser la realidad quien lo haría inevitable. La teoría y los hechos, pues se encuentran en contraposición.

Debemos hablar también del desenvolvimiento nuevo que ha tomado desde Marx hasta nuestros días una nueva clase que pudiéramos llamar y a la cual el marxismo no puede codarla con el proletariado... hablamos de los ingenieros, directores, jefes de servicio, etc., etc., son una masa considerable con buenos sueldos los cuales jamás pueden compararse con el de los proletarios.

Nos pueden objetar los discípulos del «maestro», que estos «cuadros» para nada serían un estorbo en la transformación, ya que automáticamente también serían funcionarios de los servicios acaparados por el Estado. Pero Marx parece que no había previsto eso ya que el «gran jefe» de industria tendría necesidad de abogados para desenredar sus negocios, agentes intermediarios; arquitectos para construir sus hoteles, sus villas, médicos para curarle; modistas y joyeros, para sus esposas o queridas; pintores, músicos, autores dramáticos y... en fin, no acabaríamos nunca de nombrar «especialistas».

De esta forma se edifican diversas situaciones que automáticamente no podrían volverse públicas y que el Estado no puede acaparar.

Ensayad, pues de decir a un médico, arquitecto, o ingeniero, sea lo que fuera lo que ganare, el reusar a comprender que sus ganancias, con relación a las del proletario son excesivas, pues creen en conciencia que hace un trabajo en cualidad e intensidad superior al de un obrero.

La debilidad de Marx y sus émulo es la de no haber previsto que en 1933, la lista de estas gentes, en una ciudad como Londres o París, ocuparía más de mil doscientas páginas de pequeño texto del anuario de teléfonos.

Que se guarde Marx su «Capital», yo prefiero el comunismo de Bakunin, sin capital.

A. Blanch Gervaldá

La compañera de un obrero sin trabajo ha muerto de hambre en Madrid. El caso no es único. Son a miles los obreros que ven morir lentamente de inanición a sus hijos, a sus viejos, a sus compañeras. Y cuando un desvalido, para salvar a los suyos del hambre, «roba» un pan, la justicia lo persigue y lo encarcela; y la chusma burguesa, acorralándolo, alza los puños y pretende lincharlo...